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[Зе л е н ы и  
ч а с  в е с н ы
М ЕХАНИЗАТОРЫ ор

деноносного совхоза 
«Рыбаловский» с пер

вых дней весенне-полевых 
работ возглавили соревнова
ние хлеборобов Томского 
района.

— К 17 мая, — расска
зывает главный агроном хо
зяйства М. В. Неприятелев, 
— закончена прибивка вла
ги на площади 12.000 гек
таров. Поднято 800 гекта
ров весновспашки. Около 
сорока гусеничных тракто
ров ведут лущение почвы в 
два следа. В большинстве 
отделений тяжелые тракто
ры используются в две сме
ны. Подкормлено более 
1.000 гектаров клеверов. 
Посажено свыше 50 гекта
ров картофеля в Не Любин
ском и Кудринском отделе
ниях, специализированных 
на выращивании этой куль
туры. Идет массовый сев 
яровых. Более 50 колесных 
тракторов с сеялками и 27 
заправщиков вышли на под
готовленную пашню во всех 
отделениях совхоза. Цель 
хлеборобов — закончить 
сев на . площади 8.600 гекта-’ 
ров за 10 дней, к 25 мая. 
Уже засеяно 800 гектаров. 
Механизаторы некоторых 
отделений стремятся завер
шить сев за 8 — 9 дней. Так, 
коллектив бригады Берез- 
кинской фермы, руководи
мый Иваном Яковлевичем 
Подковырянным, поставил 
задачу завершить посевную 
за 8 дней.

Мы побывали в Березки
не вместе с главным инже
нером совхоза Л. И. Сосня- 
коным и инженером по экс
плуатации машин А. К. 
Винтером. В этот день зве
но В. А . Домрачева первым 
в районе начало сев овса.

Поле, на которое выехали 
первые сеяльщики района, 
простирается по обе сторо
ны дороги почти на триста 
гектаров. Звено — сплав 
молодости н опыта. Моло
дые трактористы Александр 
Подковыркин, Владимир 
Султанов, водитель автоза
правщика Петр Захаров со
ревнуются с более опытны
ми Петром Катковым, Васи
лием Домрачевым, Влади
миром Марцевым. Внима
тельно следит за беспере
бойной работой сеялок за
грузчик зерна Александр 
Мельников.

С началом полевых работ 
березкинцы выполняют и 
перевыполняют нормы вы
работки.

Уже к 11 мая (раньше 
всех в совхозе) на 1.300 
гектарах земли была приби
та влага, а к началу сева 
произведено лущение в 
один след на всей посевной 
площади. Ведется вторич
ное лущение почвы. Хорошо 
обработанная земля, подго
товленные семена и техни
ка, слаженная работа вспо
могательных звеньев (за
правщиков зерна и горюче
го), своевременная доставка 
механизаторов к месту ра
боты, трехразовое горячее 
питание позволили звену 
уже с первого дня работы 
перевыполнить норму вы
сева на каждый агрегат. За
севать 100 гектаров за ра
бочий день — таков гра
фик механизаторов звена 
В, А. Домрачева при норме 
75 гектаров на пять сеялок.

— И это не предел, — 
говорит звеньевой. — По
стараемся закончить сев с 
хорошим качеством и пер
выми в совхозе. Отсеемся за 
неделю. Нельзя нам отста

вать от наших знаменитых 
животноводов.

Выполнение графика р а -: 
бот строго по составленным 
планам, безусловно, зави
сит от выполнения норм вы
работки. Эти нормы могут 
быть успешно выполнены 
при хорошей организации 
труда механизаторов и боль
шой заботе об их быте и 
отдыхе. Четкой организации 
труда хлеборобов' Березкин- 
ского отделения (что харак
терно и для большинства 
других отделений) уделено 
дирекцией большое внима
ние. В 7 часов утра начи
нается работа в поле (а пе
ред этим , механизаторов 
кормят горячим завтраком 
в столовой). Обед привозят 
на поля в 2 часа, а в 7 ча
сов вечера (время пересме
ны экипажей гусеничных 
тракторов) рабочие могут 
поужинать в столовой.

В пору весенней страды 
инженеры совхоза осущест
вляют строгий контроль за 
качеством работы механиз

мов на севе. Усилили свою 
деятельность группы народ
ного контроля. Системати
чески осуществляются рей
ды проверки техники. На 
полях ■ Березкинского, Куд
ринского, Зоркалъцевского, 
Нелюбинского отделений 
такую, проверку провели 
главный инженер совхоза 
Л. И. Сосняков и инженер 
по эксплуатации машин 
А. К. Винтер.: Одновремен
но на Лавровском, Карбы- 
шевском, Верхнесеченов
ском отделениях вел про
верку качества посевных 
работ специально назначен
ный агроном-контролер. 
Строгий спрос и повседнев
ный -контроль специалистов 
побуждают механизаторов 
вести обработку почвы, со
блюдая все требования аг
ротехники.

Повышению качества и 
усилению темпов полевых 
работ служит принцип ма
териального и морального

стимулирования. Денежную 
премию за перевыполнение 
норм получают теперь не 
отдельные механизаторы, а 
коллектив отличившегося 
звена, бригады. Смысл 
этого поощрения в том, что 
коллективный труд на по
лях зависит не только от 
тракториста, но и от того, 
как поработает подвозчик 
зерна, горючего и т. д. По
ощряя коллектив, а не от
дельного человека, партий
ная организация, дирекция 
совхоза тем самым учитыва
ют вклад каждого человека 
в общий успех. При этом 
премии, переходящее Крас
ное знамя вручают не в кон
це весенне-посевного цикла 
работ, а по итогам пятиднев
ки.

В. ФЕДОРОВ.* * *
НА СНИМКЕ: водитель 

автопогрузчика Березкин
ского отделения П. Заха
ров.

Фото автора.

П Е Р В Ы Е

ЛАУРЕАТЫ
Высоких показателей добил

ся в ходе весенне-полевых ра
бот совхоз имени Ленина Асч- 

ноаского района. Механизато
ры хозяйства вспахали 65 про

центов зяби под яровые и за
держали влагу на всей посев
ной площади, внесли в почву 
3.070 центнеров минеральных 
удобрений, провели предпо
севную обработку на 1.200 гек
тарах. За истекшую пятиднев
ку хозяйство добилось лучших 
результатов среди совхозов 
района. Хорошо трудятся в 
совхозе механизированная 
бригада Н. А . Филатова, трак
торист Н. 8. Генераленко, вы
полняющий сменные нормы 
на 150— 160 процентов.

Имена передовых механиза
торов и совхоз имени Ленина 
занесены на районную Доску 
почета.

Н. ПИНЧУК.

С Г Е К Т А Р А - 1 0 0 0  РУБЛЕЙ
Льноводы области начали 

весеннюю страду. В нынеш
нем году хозяйствам пред
стоит засеять лыюм свыше 
5.000 гектаров. Но в пред
дверии важнейшей кампании 
мне хотелось бы поговорить 
прежде всего о плохом ис
пользовании ценнейшего 
сырья урожаев прошлых 
лет. Уже в течение трех 
лет йлан заготовок льно- 
продукцни не выполняет
ся большинством совхо
зов и колхозов области. Так, 
из урожая 1968 года сдано 
69 процентов. Из продук
ции, выращенной в 1969 го
ду, государство получило 
лишь половину, еще меньше 
отправлено хозяйствам в 
прошлом году. Только сов
хозы и колхозы Первомай
ского и Шегарского районов 
перевыполнили нынче план 
продаяш льноволокна, а в 
остальных районах подвер
гается порче ценное сырье 
урожаев последних лет на 
сотни тысяч рублей.

Почему так медленно реа
лизуется выращенная льно-

продукция? Как уменьшить 
многолетние залежи сырья, 
из года в год накапливаю
щиеся в хозяйствах? Основ
ная причина — плохая орга
низация подработки и под
готовки продукции к сдаче. 
Однако не будем все валить 
на льноводов. Отсутствует 
забота о качестве достав
ленного сырья и на 
льнозаводах области. Мне 
кажется, будет по-го- 
сударстзенному, правиль
нее, если представите
ли льнозаводов помогут 
хозяйствам и научат, как 
правильно готовить сырье 
для сдачи. Не редкость, ког
да, например, Зырянский, 
Кривошеинский, Асиновский 
и другие льнозаводы возвра
щали хозяйствам доброкаче
ственное, но неправильно от
сортированное сырье, опре
делив его нестандартным и 
некондиционным.

Думается, на льнозаводах 
должны быть составлены ра
бочие образцы и привезены 
в каждый льносеющий сов
хоз и колхоз. Нужно на

учить сортировщиков льна, 
звеньевых льноводов пра
вильно подсортировывать 
соломку.

Учитывая специфичность 
и сложность выращивания 
льна в условиях нашей об
ласти и некоторых других 
областей, Государственный 
комитет цен Совета Минист
ров РСФСР и Министерство 
заготовок РСФСР направи
ли письмо, в котором гово
рится, что льносоломка но
меров 0,5 и 0.75, входящая 
в состав партий средним но
мером 0,76 и выше, должна 
оплачиваться совхозам, кол
хозам и другим хозяйствам 
по действующим закупочным 
ценам без применения ски
док. Постановлением Коми
тета стандартов, мер и изме
рительных приборов при 
Совете Министров СССР от 
14 августа 1969 года уста
новлен двухгодичный срок 
(до 15 августа 1971 года) 
приема соломки на льготных, 
условиях для Томской, Ка
лининской, Кировской и не
которых других областей.

Сейчас наступило благо
приятное время для подго
товки льнопродукции к сда
че на заводы. Нужно без 
промедления начать отправ
ку сырья или организовать, 
по опыту совхоза «Заря» 
Томского района, перера
ботку его на льнотрепальном 
агрегате на месте, что при
несет хозяйствам, немалую 
выгоду. Например, в совхо
зе «Заря» было переработа
но свыше 4.000 центнеров 
сырья и получено 100 ты
сяч рублей дохода (1.000 
рублей с каждого гектара).

Всем хозяйствам, на по
лях которых хранится в 
скирдах льносоломкд урожа
ев прошлых лет, ставшая не
стандартной, необходимо в 
оставшиеся дни мая и нача-! 
ле июня произвести ее рас
стил. Там, где • под зиму 
лен оставался неубранным, 
необходимо его вытеребить. 
Если эти мероприятия бу
дут проведены своевремен
но, 'хозяйства области смо
гут выполнить к 1 июля го
довой план заготовок льно
продукции и получить не 
менее 3 миллионов дохода.

П. ЗАЙЦЕВ, 
нештатный инспектор 

гоеннспекцни по каче
ству сельхозпродуктов.
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П о к а з  н о в о й  г р а ж д а н с к о й  
а в и а ц и о н н о й  т е х н и к и  р у к о в о д и т е л я м
п а р т и и  и

17 мая 1971 г. руководи
тели партии и правительст
ва товарищи: Брежнев
Л. И., Гришин В. В., Кири
ленко А. П., Косыгин А. Н.. 
Кулаков Ф. Д., Мазуров 
К. Т., Пельше А. Я., Подгор
ный Н, В., Полянский Д. С., 
Суслов М. А., Шелепин
А. Н., Андропов Ю. В., Де- 
мнчев П. Н., Устинов Д. Ф., 
Капитонов И. В., Катушев 
К. Ф., Пономарев Б. Н., за
меститель Председателя
Совета Министров СССР 
тов. Смирнов Л. В. осмотре
ли в аэропорту «Внуково» 
повью образцы реактивных 
гражданских самолетов я 
вертолетов.

Были показаны сверх- 
' звуковой пассажирский само
лет «ТУ-144», средний ма
гистральный с а м о л е т  
«ТУ-154», транспортный ca

rl равите,
молет «ИЛ-76» и модифици
рованные самолеты — даль- 

1 ний магистральный «ИЛ-‘62».
ближний магистральный 

. «ТУ 134 А » и «ЯК-40» для 
местных воздушных , линий.

Выли также .показаны са
мый большой'в мире по гру
зоподъемности транспорт
ный вертолет «В -12» и моди
фицированный пассажирский 
вертолет «В-8».

Пояснения давали ми
нистр авиационной промыш
ленности тов. Дементьев 
П. В., министр гражданской 
авиации тов. Бутаев Б. П.. 
генеральные н главные кон
структоры самолетов, верто
летов и двигателей, в том 
числе товарищи Туполев 
А. Н., Туполев А. А., Яков
лев А. С., Новожилов Г. В., 
Тищенко М. Н., Кузнецов 
Н. Д. и Соловьев П. А.

На осмотре прпсутствова-

ьства
ли министры СССР товари
щи Гречко А. А., Зверев 

‘ С. А, и Калмыков В. Д.
В состоявшейся после ос

мотра новой техники беседе 
товарищи Бутаев Б. П., Де
ментьев II. В., Смирнов 
Л. В. доложили руководите
лям партии и Правительства, 
о перспективе развития со
ветской гражданской авиа
ции.

В заключение Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
товарищ Брежнев Л. И. по
благодарил работников авиа
ционной промышленности и 
гражданской авиации за про
деланную работу по созда
нию и освоению новой авиа
ционной техники и пожелал 
им дальнейших успехов в 
реализации задач, постав
ленных XXIV 'съ ездом  
КПСС.

(ТАСС).

ПЯТИЛЕТКУ В ЧЕТЫРЕ П Ш
ПРИЗЫВ ПЕРЕДОВЫХ РАБОЧИХ «Т0МСКТРАНССТР0Я»

Большинство коллекти
вов, участвующих в строи
тельстве железнодорожной 
магистрали Асино—Белый 
Яр н новых леспромхозов, с 
честью выполнило свои 
предсъездовские обязатель
ства. Многие бригады значи
тельно повысили производи
тельность труда. Ударных 
темпов в выполнении зада
ний первого года пятилетки 
добились бригады монтаж
ников А. Медведенко, плот
ников Л. Кудрявцева, экипа
жи экскаваторщиков под ру
ководством В. Мельникова и 
М. Коваленко.
. Продолжая, предсъездов

скую вахту, мы, рабочие- 
коммунисты, понимаем, что 
высокие задания пятилетки, 
намеченные Директивами 
XXIV съезда партии, можно 
выполнить за счет поисков 
резервов на каждом рабочем 
месте, за счет перевыполне
ния норм каждым производ
ственником.

Прикинув свои возможно
сти, мы решили взять на се
бя обязательства — выпол
нить свои личные задания 
1971 года за 11 месяцев, а 
пятилетние задания — за 4 
года.

Мы обязуемся бороться 
за максимальное сокращение 
внутрисменных простоев, за 
повышение коэффициента 
использования вверенных 
нам машин, за поддержание 
их в полной технической го
товности. Призываем всех 
шоферов треста повысить 
среднюю скорость, продол
жительность межремонтного 
пробега и сменную загрузку 
автомашин. Призываем всех 
экскаваторщиков уменьшать 
время на каждый цикл про
цесса, добиваться рацио
нальной организации погруз
ки автомашин.

Думаем, что каждый ком
мунист я комсомолец, моло
дой и кадровый строитель- 
механизатор на магистрали

Асино— Белый Яр и всех 
объектах треста также под
считает свои резервы и воз
можности. Мы обращаемся 
ко всем рабочим, служащим, 
инженерно-техническим ра
ботникам нашего треста с 
призывом сделать все для 
досрочного выполнения зада
ний пятилетки. «План 1971 
года — к 1 декабря и пяти
летку — в четыре года» — 
эти цели могут и должны 
быть доступны большинству 
работников наших коллекти
вов.

Тем самым мы внесем до
стойный вклад в развитие 
путей сообщения в Томской 
области, в решение задач, 
выдвинутых XXIV съездом 
партии.

М. ВОРОНИН, А. КА
ЗАКЕВИЧ, В. РОГО- 
ВИЧ. шоферы, П. ПА- 
НАСЮК — машинист,
Г. ЛИГУША, экскава
торщик треста «Томск- 

трансстрой*.

Н А В С Т Р Е Ч У  В Ы Б О Р А М  В С О В Е Т Ы

РЕ Г ИС Т РА ЦИЯ К А Н Д И Д А Т А  В Д Е П У Т А Т Ы
С остоялось заседание 

окружной избирательной 
комиссии Колпашевского 
избирательного округа 
№  6 9 5  по выборам в Вер
ховный Совет РС Ф С Р.

Комиссия, рассмотрев 
протокол о выдвижении 
тов. С. С. Суетина канди

датом в депутаты В ерхов
ного Совета Р С Ф С Р  и по
лучив его согласие балло
тироваться, постановила: 
зарегистрировать кандида
том в депутаты Верховно
го Совета РСФСР по Кол- 
пашевскому избиратель
ному округу №  695  тов.

Суетина Семена Семено
вича, 1935  года рождения, 
беспартийного, бурильщи
ка, выдвинутого общим 
собранием рабочих, инже
нерно-технических работ
ников и служащих Алек
сандровской конторы бу
рения.

И М Е Н А  Д О С Т О Й Н Ы Х
Лучших людей выдвига

ют коллективы трудящихся 
области своими кандидатами 
в местные органы власти. 
Продолжаются собрания ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников, служащих, 
колхозников, обществ и ор
ганизаций, на которых тру
дящиеся называют имена 
самых достойных.

Коллектив нефтегазодо
бывающего управления
«Томскнефть» выдви
нул кандидатом в де
путаты областного Со
вета оператора по добыче 
нефти Людмилу Николаевну 
Орлину. Собрание рабочих и 
служащих Томского завода

математических машин при
няло решение выдвинуть 
кандидатом в депутаты об
ластного Совета работницу 
Галину Алексеевну Гусаро
ву, а коллектив треста 
«Томскжилстрой» — шту- 
катура-маляра Галину Его
ровну Асанову.

Томские энергетики назва
ли своим кандидатом в де
путаты областного Совета 
слесаря ГРЭС-2, Героя Со
циалистического Труда Ни
колая Андреевича Старко
ва, машиностроители элек
тромеханического завода — 
первого секретаря Томского 
горкома партии, делегата

XXIV съезда КПСС Юрия 
Ивановича Литвкнцева.

Многолюдным было со
брание колхозников н спе
циалистов колхоза имени 
Виктора Кингисеппа Зырян
ского района. Труженики се
ла назвали своим кандида
том в депутаты Томского 
областного Совета первого 
секретаря Зырянского рай
кома партии, кавалера орде
на Октябрьской Революции, 
делегата XXIV съезда КПСС 
Ивана Иосифовича Рогаче
ва, а колхозники сельхозар
тели имени Жданова этого 
же района — тракториста 
Василия Ивановича Мар
ковского.

З А П А С Ы  С Ы Р Ь Я -  Н А  3 0 0  Л Е Т
Возле старинного сибир

ского села Тыреть иркут
ские геологи обнаружили 
месторождение поваренной 
соли длиной шесть и шири
ной до пяти километров. По 
предварительным подсче
там, общие , запасы соли в 
пределах этой площади, со

ставляют 600 миллионов 
тонн, треть из них выделена 
для первоочередной разра
ботки.

Коллектив Тыретского 
рудника, строительство ко
торого вскоре начнется, бу
дет ежегодно добывать два 
миллиона тонн соли. Таким

образом, запасов сьгр&я ему, 
хватит на 300 лет. Специа
листы считают, что- сырье
вая база рудника-гиганта мо
жет быть расширена за счет 
разведки новых ооленосных 
площадей.

А. РАИДАИ.
I V Корр. ТАСС.

ОБНОВЛЯЮТСЯ ПОИМЕННЫЕ ЗЕМЛИ
На больших площадях 

развернули работы по ко
ренному улучшению мало
продуктивных лугов и паст
бищ мелиораторы Алтая.

Постановление ЦК КПСС 
н Совета Министров СССР 
«О  мерах по дальнейшему 
развитию мелиорация зе
мель и их сельскохозяйст
венному освоению в 1971 — 
1975 годах» нашло широкий 
отклик среди алтайских хле

боробов. Они рассчитывают 
в этом году раскорчевать, 
осушить и засеять травами и 
кормовыми культурами 24 
тысячи гектаров так назы
ваемых бросовых земель. А 
за годы пятилетки эта циф
ра превысит здесь 200 ты
сяч гектаров.

Живительную влагу для 
орошения получат многие 
поля засушливых Кулундин- 
ской и Рубцовской степей.

В центре Кулунды будет 
проложена первая очередь. 
270-километрового водовода 
из Оби. А в Рубцовской сте
пи начнется сооружение 
крупнейшего на Алтае Ги- 
левского водохранилища 
емкостью 400 миллионов ку
бометров. ‘ Его воды позво
лят оросить здесь десятки 
тысяч гектаров засушливых 
земель.

(Корр. ТАСС).
Барнаул.

Десятки кубометров леса 
сверх плана ежедневно тре
люет на верхнем складе 
Комсомольского леспромхо
за передовой тракторист с 
первого мастерского участка 
коммунист Юрий Борисович 
Плюхни. Звено, где ра

ботает Ю. Б. Илюхин, стре- 
левало и вывезло на по

грузочные площадки сотни 
кубометров леса дополни
тельно к заданию.

Фото В. Ефименко.

П Р И Е З Д  В М О С К В У  П Р Е М Ь Е Р - М И Н И С Т Р А  К А Н А Д Ы
В Москву по приглаше

нию Советского правитель
ства с официальным визи
том 17 мая прибыл Премь
ер-Министр Канады Пьер 
Эллиот Трюдо. Вместе с 
ним прибыли члены парла
мента Барнет Дж. Дайсон, 
д-р Стенли Хайдаш, Уолтер 
Дикон, первый заместитель 
министра иностранных дел

А. Е. Ричи, , заместитель 
министра промышленности и 
торговли Дж. X. Уоррен и 
другие.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами Канады и 
Советского Союза, высокого 
гостя встречали А. Н. Косы
гин, К. Т. Мазуров, Д. С. 
Полянский и другие офици
альные лица.

Главу правительства Ка
нады встречали представи
тели трудящихся Москвы.

Премьер-Министр Канады 
Пьер Эллиот Трюдо и Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин обо
шли строй почетного карау
ла войск Московского гарни
зона. Были исполнены госу

дарственные гимны СССР и 
Канады.

Улицы и площади, по ко
торым проезжал Премьер- 
Министр, были украшены 
государственными флагами 
Канады и СССР, транспа
рантами со словами здравиц 
в честь советско-канадской 
дружбы.

(ТАСС),
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Н А XXIV съезде пар
тия дала комсомолу, 
молодежи наказ посвя

тить коммунистическому 
строительству всю свою 
энергию, дерзание и твор
чество. Этот наказ прежде 
всего обращен к рабочему 
классу, к нам, молодым ра
бочим. Теперь наступило 
время свершений, и комсо
мольские организации про
водят смотр своим делам, 
ищут резервы, определяют 
место в общенародном по
ходе за повышение произво
дительности общественного 
труда, экономию и бережли
вость.

Еще в период подготовки 
к XXIV съезду КПСС моло
дежь Томского завода рези
новой обуви развернула ши
рокое соревнование между 
цехами, отделами, бригада
ми за право подписать ра
порт съезду. Эту честь за
воевала и комсомольская 
организация нашего, седь
мого цеха.

Наши комсомольцы тру
дятся хорошо. Предсъез
довские обязательства вы
полнены успешно. Норма 
выработки достигла 121 
процента. Улучшилось ка
чество выпускаемой про
дукции. Трудовую вахту в 
честь съезда мы, как и 
другие коллективы, решили 
продолжить до конца года. 
Недавно состоялось Всесо
юзное комсомольское собра
ние, на котором мои товари
щи горячо и заинтересован
но обсуждали итоги пар
тийного съезда, намечали 
свои трудовые рубежи. 
Центральная мысль, кото
рая звучала во всех выступ
лениях на собрании, такова: 
досрочно выполнить планы 
пятилетки.

Улучшение экономиче
ских показателей предприя
тия зависит от ежедневного 
ударного творческого тру
да каждого комсомольца, 
каждого молодого рабочего. 
Поэтому любой из нас бе
рет повышенные социали
стические обязательства. В 
целом комсомольская орга
низация нашего цеха вулка
низации борется за выпол
нение сменной нормы на 
110 процентов, за выпуск 
продукции улучшенной 
сортности. Комсомольцы, 
молодежь цеха горячо под

держивают выдвинутый мо
сквичами призыв: «Пяти
летке — ударный труд, ма
стерство н поиск молодых!»

Технический Прогресс,, к 
осуществлению которого 
призвала партия, должен 
повсеместно развиваться 
уже сегодня. Даже на та
ких старых предприятиях, 
как наше, надо искать ре
зервы, не дожидаясь, пока 
будут выстроены корпуса 
нового завода. Участие в 
техническом творчестве ста-

МОЛОДЕЖЬ И

ВРЕМЯ
ло одним из основных на
правлений деятельности и 
нашей первичной комсо
мольской организации. Мы 
нашли удачную форму во
влечения многих молодых 
рабочих в техническое твор
чество. Речь идет о созда
нии инициативных групп из 
комсомольцев, несоюзной 
молодежи, молодых специа
листов и опытных рабочих. 
Они получают конкретные 
задания по ликвидации руч
ного труда в цехе. Вместе с 
группой ВОИР, администра
цией цеха творческие 
бригады работают над опре
деленными темами, изуча
ют техническую литературу, 
вносят деловые рационали
заторские предложения и 
сами их внедряют. Эти 
бригады уяш сумели ре
шить ряд важных проблем.

Группа, которой руково
дит молодой специалист 
Валентина Тараканова, за
нималась совершенствова
нием системы учета в цехе. 
Надо сказать, что система 
учета до той поры была 
сложна и требовала боль
шой затраты труда. Комсо
мольцы изучили всю доку
ментацию, ее движение, 
предложили оптимальный 
вариант учета.

Бригада, в которой и я 
принимаю участие, заня
лась вопросами улучшения 
качества лака и совершенст
вования технологических ре

жимов. Многие сомневались 
в успехе, процесс действовал 
уже многие годы. И вот 
творческой бригадой подано 
пять предложений, два из 
которых уже реализованы. 
В частности, изменена схе
ма подачи лака в цех. Это 
дало возможность высвобо
дить производственную пло
щадь — пусть небольшую, 
но у нас важен каждый 
квадратный метр —  и обо
рудование, которое будет 
использовано для изготов-

ТЕХНИЧЕСКИЙ

ления цветной обуви. Кро
ме того, повысилось каче
ство продукции.

Значительный экономи
ческий эффект ожидаем мы 
от творческой бригады, ру
ководит которой начальник 
цеха комсомолец Владимир 
Ожегов. Она устраняет тру
доемкие перевалочные и 
транспортные работы. Уже 
сейчас можно говорить, что 
экономический эффект от 
внедрения новшеств здесь 
выразится, как минимум, в 
десяти тысячах рублей в год.

Уже за квартал творче
ские бригады дали экономи
ческий эффект в 5 тысяч 
рублей. А надо сказать, что 
еще полтора года назад та
ков был план по рациона
лизации в цехе на целый 
год. В результате дейст
вий творческих молодеж
ных бригад высвобождено 
10 рабочих малоквалифи
цированных специально
стей. Главное же — каж
дый рабочий цеха воочию 
увидел, как ликвидируется 
тяжелый непроизводитель
ный труд.

Творческие бригады ста
ли создаваться в самом, 
большом и трудном шестом 
цехе, в цехе фбрмовых са
пог и в других коллективах. 
Развитие технического твор
чества силами молодежи мы 
считаем важнейшей задачей 
на период всей текущей пя
тилетки. Необходимо совер

шенствовать формы работы 
творческих бригад, повы
шать роль комсомольских 
организаций в этом деле, 
поощрять молодых новато
ров за технический поиск.

На XXIV съезде партии в 
Отчетном докладе ЦК 
КПСС с особой силой под
черкивалась задача комсо
мола: «Воспитывать у мо
лодого поколения глубоко 
уважительное отношение к 
трудовой деятельности на

ПРОГРЕСС

заводе и фабрике, иа ферме 
и в ноле».

Наша заводская органи
зация прилагает много уси
лий, чтобы выполнить эту 
почетную задачу. В тради
цию вошла индивидуальная 
работа е молодыми, особен
но с новичками. Комсомоль
ские активисты вниматель
но знакомятся с новым по
полнением, рассказывают 
о предприятии, цехе, уча
стке, знакомят со всеми 
сторонами жизни коллекти
ва. Такой разговор помогает 
узнать, понять новичка, его 
интересы и особенности, Же
лания и жизненные цели. В 
этом нам оказывают неоце
нимую помощь кадровые ра
бочие, настоящие наставни
ки бригадных коллективов.

На заводе — 400 комсо
мольцев, а несоюзной моло
дежи в полтора раза боль
ше, Мы уверены, что одной 
из действенных форм про
буждения общественной ак
тивности молодых является 
привлечение их к работе 
творческих бригад, закреп
ление за ними опытного 
шефа-наставника. Следует 
сказать, что в работе с 
несоюзной молодежью пер-, 
вичным комсомольским ор
ганизациям требуется более 
широкая помощь со сторо
ны районного, городского и 
областного комитетов ком
сомола. Хотелось бы иметь 
обобщенные, практические

рекомендаций, основанные 
на опыте лучших комсо
мольских организаций.

Сегодня, как никогда, 
возрастает роль молодежи 
в решении разнообразных, 
сложных вопросов общест
венной жизни своих коллек
тивов, управлении делами 
производства, в государст
венных делах. Мы бла
годарны нашей родной Ком
мунистической партии за 
то, что она оказывает все 
большее доверие нам, моло. 
дым. Среди моих заводских 
товарищей немало таких, 
которые активно участвуют 
в деятельности различных 
органов управления. Луч
шие производственники, 
комсомольцы и молодые 
коммунисты, ОНИ ДОСТОЙНО 
представляют нашу моло
дежь в различных организа
циях. Уля Роженюк и Евге
ний Жильцов избраны депу
татами районного Совета, 
Рая Полуэктова — депутат 
городского Совета, секре
тарь комсомольской ор
ганизации шестого цеха 
Галина Михеенно — член 
районного комитета пар
тии. Лично я с радо
стью и чувством высо
кой ответственности воспри
няла весть о том, что трудя
щиеся промышленных пред
приятий Томска выдвинули 
мою кандидатуру в Верхов
ный Совет Российской Фе
дерации. Я расцениваю это 
как свидетельство постоян
ного Доверия и уважения к 
славным заслугам Ленин
ского комсомола, который 
воспитывал меня в школе н 
на родном заводе.

Перед нами, комсомоль
скими активистами, стоит 
ответственная задача — 
воспитывать у молодежи 
горячее стремление участво
вать в производственной и 
общественной жизни своих 
коллективов. Необходимо, 
чтобы роль молодежи в уп
равлении производством 
выдвигалась на первый 
план в каждой первичной 
организации. В атом нам 
всегда помогут наши стар
шие товарищи, наши на
ставники — коммунисты,

Н. ГРЙШКО, 
комсорг цеха вулкани
зации Томского завода 
резиновой обуви, кан
дидат в депутаты вер
ховного Совета РСФСР.

СВЕРШЕНИЙ

ЧЕМ ПИОНСКИЕ БАЛЛЫ 
Е. ОВЧИННИКОВОЙ

ЕСТЬ КРАСНОЯРСКАЯ И ЕФТЬ!
К Р А С Н О Я Р С К И Й  

КРАЙ. П оиск  разведчиков 
недр Южно-Пясинской эке. 
педнции треста «Красно- 
ярскнефтег а з р а з в с д к а» 
увенчался успехом. Из сква
жины № 4 на Сухо-Туягуе-

ской площади к югу от Ту. 
рухаиска получена нефть.

ИА СНИМКИ; вот она -  
нефть! На переднем илане 
— бурильщик И. В. Кав- 
таськин (слева) со своими 
друзьямн-изыскателямн.

Фото Ю. Бармина.
Фотохроника ТАСС.

В эти теплые майские дни а 
районном центре Арти Сверд
ловской области состоялись 
традиционные соревнования 
мастеров машинного доения. 
Как и в прошлые годы, внима
ние зрителей, участников со
стязаний привлекла работа 
чемпионки страны Екатерины 
Овчинниковой из Бардымского 
совхоза. Молодая, 28-летняя 
доярка быстрее всех, «не 
глядя» собрала аппарат, вы
доила трех «зачетных» коров. 
Судьи дали 98 баллов из 100 
возможных!

..Маленькая, хрупкая на вид 
женщина. Не сразу поверишь, 
что работает дояркой, да как 
работает! С аппаратами уп
равляется шутя, охотно делит
ся опытом н знаниями с под
ругами по ферме, с доярками 
многих других хозяйств.

Пришла Екатерина Ивановна 
на ферму пять лет назад. В 
совхоз привезли первые До
ильные аппараты. Первыми 
обучились машинному доению

молодые —  Екатерина Овчин
никова н Мария Некрасова. А 
уже через два года Екатерина 
стала чемпионкой. Вернув
шись с соревнований, Она при
нялась за депо < удесятерен
ной энергией. Сдала экзамены 
и поступила иа первый курс 
сельскохозяйственного техни
кума. В совхозе недавно ор
ганизована двухсменная рабо
та доярок. Это Сразу привлек
ло на ферму много девчат. 
Для каждой из новеньких Ов
чинникова Стала примером, 
учителем.

Чемпионка довольна: ма
стерство деаушек растет. На 
еореаноааниах Мария Некра
сова и Любовь Чухарева на
брали каждая всего не пол-оч
ка меньше ее результата. Не 
исключено, что именно они 
будут е скором времени ос
новными соперницами на все
союзном чемпионате.

Н. КЛИМОВА.
(Керр. ТАСС).

Сеердпевск.

О Т О В А Р А Х ,

ГУ ТПГ Т Т  л  ту» Л пгг л  т гЛЯ. J X b/ X a X v x L JL
С утра попробовали бы

ло пахать, но директор сов
хоза «Россия» П. И. Сивоха 
посмотрел на буксующий 
трактор, на землю, которая 
не отваливалась, а плыла 
под лемехами, и отдал рас- 
. поряженне прекратить па
хоту. Трактористы верну
лись в Маркелово и занялись 
профилактикой. В конто
ру забежал В. Г. Козлюков, 
председатель сельпо:

— Петр Иванович, авто
лавка готова выйти в поле. 
Только вот дороги... — Он 
посмотрел в окно на размы
тое полотно дороги: — Мо
жет быть, трактор выделите 
в помощь — отвезем меха
низаторам папирос, воды 
газированной...

TI. И. Сивоха остановил
его:

—• Механизаторы не в 
поле, так что прибереги 
свою автолавку для следу
ющих дней, — и директор 
обернулся к агроному: — 
Если дождь перестанет, да
вайте ориентировать меха
низаторов на ночную пахо
ту.

Еще несколько дней на
зад установившаяся погода 
радовала всех. Словно по 
приказу была включена и 
вступила в действие огром
ная машина, именуемая 
совхозным производством. 
Механизмы вышли в поле. 
Особенно слаженно получи
лось в Бабарыкинском от
делении совхоза. Здесь был 
представлен полный ком
плекс всех сельскохозяйст
венных работ. Самолеты с 
воздуха вносили удобрения. 
Тракторы пахали, лущили, 
бороновали почву. На более 
высоких местах начали 
сеять ячмень. Картину до
полняли... комбайны, 130 
гектаров скошенного в про
шлом году овса из-за ран
ней зимы ушло под снег. Й 
вот сейчас прошлогоднее 
зерно сыпалось в бункер. К 
концу дня подсчитали: с
каждого гектара собрано по 
11 Центнеров. Это, конечно, 
меньше, чем удалось бы 
собрать в прошлом году, но 
тем не менее значительное 
подспорье для кормовой ба
зы хозяйства.

В работу включились все 
службы. К обеду на полях 
появилась машина, которая 
привезла механизаторам го
рячие обеды. Приказом ди
ректора полевые кухни соз
даны во всех отделениях 
Совхоза. Они готовят пита
ние по сниженным ценам 
для всех, кто занят на ве
сенне-полевых работах.

За первые несколько 
дней совхоз «Россия» вы
шел на первое место в рай
оне. И вот погода все ис-. 
портила. Только за Обыо, 
там, где пахотные земли

расположены на возвышен
ности, несколько тракторов 
продолжали пахать. Осталь
ные механизаторы то и дело 
поглядывали на небо, гото
вые в любой Момент взять
ся за рычаги.

Когда посевные работы 
заканчиваются и у тружени
ков наступает небольшой 
перерыв,” в районе подво
дятся итоги соревнования, 
лучшие представители кол
хозов и совхозов съезжают
ся в Шегарку. Здесь про
ходят конкурсы на лучших 
по профессиям. Демонстри
руют свое мастерство шо
феры, трактористы, доярки. 
При этом никогда не забы
вают поваров. На таких 
праздниках конкурс на бы
стро приготовленный, вкус
ный обед не менее популя
рен, чем соревнование па
харей. И в этом есть глубо
кий смысл. Потому что в 
конечном итоге судьбу по
севной кампании решают 
люди, их мастерство, рабо
тоспособность, настроение. 
А это рабочее настроение с 
одинаковым успехом фор
мирует и вовремя привезен
ный вкусный обед, и вру
ченный прямо в поле вым
пел передовика, и концерт 
агитбригады.

Это хорошо понимают в 
Шетарском райкоме пар
тии. Задолго до начала ве
сенне-полевых работ здесь 
старались во всех организа
циях, причастных к обслу
живанию тружеников сева, 
создать напряжение и соот
ветствующий настрой.

Хорошо подготовились к 
посевной работники ШеГар- 
ского райпотребсоюза. В се
редине апреля они состави
ли тщательно продуманный 
план Торгового обслужива
ния механизаторов, обсуди
ли его на своем партийном 
собрании. Заранее завезли 
во все пять кооперативов 
необходимые товары, под
ключили К этой работе 
районный пищекомбинат и 
хлебопекарни.

На три имеющиеся авто
лавки составлены графики 
По обслуживанию трактор
ных н животноводческих 
бригад. Как только позво
лили дороги, они вышли в 
поле. Кроме автолавок, в 
районе действуют 10 разво- 
вок и 9 ларьков без продав
цов. В совхозах и колхозах 
организовано питание лю- 
дей, занятых на полевых ра
ботах.

За прошлое лето агитбрига
да Шегарского районного 
дома культуры поставила 
138 концертов, из них боль
ше 50 — непосредственно в 
поле. Практически самодея
тельные артисты побывали 
в каждом Населенном пунк
те района ПО три раза. Го

това бригада и в этом году, 
но должной оперативности, 
тем не менее она не прояви
ла. Лишь самодеятельные 
артисты Каргалинского до
ма культуры да Ново-Иль- 
инского клуба в первые 
Дни мая выступили перед 
колхозниками и рабочими.

В какой-то мере в этом 
повинны работники отдела 
культуры Шегарского рай
исполкома (заведующий от
делом В. П. Кудрявцев н 
инспектор отдела Н. С. 
Ильина). Они проявили 
неоперативность, лишь в се
редине мая составив план 
массово-политической рабо
ты и культурного обслужи
вания работников сельско
го хозяйства. Не все благо
получно и с наглядной аги
тацией. Она отстает от тре
бований дня. И в этом деле 
работники клубов и домов 
культуры района не оказа
лись на высоте. Маркелов- 
ский дом . культуры уве
шан общими призывами и 
лозунгами, но им не хвата
ет конкретности и боевито
сти, многие из них явно ус
тарели. Первомайский ло
зунг висел на Доме культу-' 
ры до середины мая. как 
будто после 1 Мая не было 
Дня Победы.

На центральной ферме 
совхоза «Россия» не най
дешь стенда, на котором 
можно было бы увидеть, за 
что, за какие показатели 
борются рабочие.

Секретарь парткома Сов
хоза '«Росси я» Н. Г. ПОхйЛ- 
ко рассказал, что совхоз 
заключил договор С художе
ственной мастерской, кото
рая есть в Шегарке, на 
оформление всей наглядной 
агитации. Договор заключен 
1 апреля, 19 апреля совхоз 
перечислил деньги, однако 
до сих пор ни одного ло
зунга и плаката он не полу
чил.

Кстати, художественная 
мастерская при отделе 
культуры Шегарского рай
исполкома — одна из Двух 
постоянно действующих 
в селах области. Здесь ра
ботают Два дипломирован
ных художника-оформнтеля.
С ее-помощью наглядную 
агитацию в районе можно 
было бы сделать образ
цовой. Но пока художники ' 
в спешном порядке рисуют ~ 
Панно для Предприятий рай
центра, которые потом не
делями Стоят в коридоре.

На полях, в совхозах, в 
колхозах сейчас ответствен
нейшая пора. Помогать се- ' 
лу всеми возможными Спо
собами и путями задача 
всех предприятий, Органи
заций и учреждений рай
центра.

В. ЯКУШЕВ.
Шегарский район.Студенты — народному хозяйству

Состоялось расширенное 
заседание президиума рес
публиканского совета по на
учной работе студентов при 
Министерстве высшего и 
среднего специального об
разования РСфСР. Обсуж
дались вопросы, связанные 
с улучшением исследова
тельской работы студентов 
вузов Российской Федера
ции в свете решений XX (V 
съезда КПСС.

— В РСФСР, — сказал

корреспонденту ТАСС пред
седатель совета профессор 
Е. Армейский, — более 
400 институтов и универси
тетов — половина всех выс
ших учебных заведений 
СССР. Созданный совет по 
научной работе студентов 
призван обобщать и рас
пространять опыт научной 
работы юношей и девушек 
институтов, проводить вы
ставки и конкурсы техни
ческого творчества молоде

жи. Каждый четвертый сту
дент занимается сейчас ис
следованиями в конструк
торских бюро, научных ла
бораториях или: на кафед
рах. За последние два года 
студентам-соавторам выда
но 600 авторских свиде
тельств и 350 Патентов. 14 
тысяч Предложений студен
тов нашли за последние го
ды применение в .народном 
хозяйстве.

РЕФОРМА 
НА СТРОЙКЕ ГЕОГРАФИЯ ПОИСКА

Коллектив Томского хозрасчетного участка «В о с т о к б у р в о д» 
п ер в ы м  с р е д и  ст роит ельны х и монт аж ны х ор га н и за ц и й  об л а 
сти перешел н а  н о в у ю  сист ем у п л а н и р о в а н и я  и эк о н о м и ч еск о го  
ст им улирования. Н е д а в н о  участ ок п р е о б р а з о в а н  в  сп ец и а л и зи 
рованное у п р а в л ен и е . С е г о д н я  м ы  п у б л и к у ем  к о р р е с п о н д е н 
цию об опыт е е г о  работ ы в  н о в ы х  у с л о в и я х .

Наш коллектив трудится 
на многих строящихся объ
ектах по всей области. Мы 
выступаем в качестве суб
подрядной организации и 
ведем бурение водяных 
скважин для Томского уп
равления строительства, 
УКСа облисполкома, комби
ната «Томлес», треста «Том- 
лесстрой». для ряда других 
организаций н предприятий.

Водоснабжение от артези
анских скважин приобрета
ет все большее распростра
нение, так как водозаборы и 
очистные сооружения на ре
ках слишком дорого стоят. 
Кроме того, их строительст
во не всегда целесообразно, 
а иногда и невозможно.

С первых дней своего 
возникновения участок «Во- 
стокбурвод» не имеет убыт- 
коз и постояннб наращивает 
объемы своей работы. Вы
сокая рентабельность и 
фондоотдача, практически 
безграничный фронт работы 
и необходимость ускорить 
ввод в эксплуатацию новых 
скважин —  главные усло
вия, определившие тот 
факт, что Новосибирское уп

равление «Востокбурвод» 
и наш участок, входивший в 
его состав, были с 1 января 
1970 года переведены на но
вую систему планирования и 
экономического стимулиро
вания.

Было резко сокращено 
число технико-экономиче
ских показателей, которые 
доводились нам сверху. 
Вместо детально расписан
ного, жестко регламентиро
ванного плана мы стали по
лучать задания по прибыли, 
вводу в действие объектов, 
фонду заработной платы, 
общему объему капиталь
ных вложений, внедрению 
новой техники и материаль
но-техническому снабжению. 
Остальные показатели на
шей деятельности не утвер
ждаются вышестоящей орга
низацией.

Taft, например, тресту 
«Востокбурвод» совершенно 
безразлично, сколько чело
век трудится в управлении 
и на участке, потому что 
любое увеличение численно
сти увеличивает фонд зар
платы. Расчетными показа
телями стали и производи

тельность труда, и себестои
мость работ, и объем неза
вершенного производства. 
Их невыполнение мгновенно 
отражается на тех немногих 
концентрированных показа
телях, которые планируются 
сверху.

Тем самым коллектив 
участка приобрел свободу 
экономического маневра, по
высилась ответственность 
каждого человека за эконо
мические результаты своей 
деятельности. Руководители 
участка начали отстаивать 
не более легкий объем ра
бот, а более напряженный, 
начали борьбу за макси
мальное уменьшение затрат 
на каждый объект. Ведь раз
ница между сметной, стои
мостью всех работ и их себе
стоимостью составляет при
быль, а чем ее больше, тем 
больше возможностей для 
покупки новой техники, 
улучшения социально-куль
турных и материальных ус
ловий коллектива.

В 1970 году все расчеты 
со Стройбанком происходи
ли только за готовые сква
жины. Это ускорило их 
строительство. В том же го
ду во всех 12 бригадах был 
внедрен хозрасчет или его 
элементы. На каждую брига
ду появились лимитно-забор
ные карты, в которых фик

сировалось, сколько глины, 
цемента, пиломатериалов, 
труб расходовалось. В ре
зультате в первый же год 
работы по-новому была до
стигнута экономия материа
лов в размере 43 тысяч руб
лей.

Интересные перемены 
произошли и в других ас
пектах хозяйственной жиз
ни участка. Перевыполнять 
планы по освоению капита
ловложений на 2 0 — 30 про
центов считалось нормаль
ным явлением, так как за 
наибольшее перевыполне
ние шли премии, честь и по
чет. В 1970 году мы пере
выполнили план на 1,1 про
цента, потому что это был 
реальный план, рассчитан
ный на работу в полную 
силу, рассчитанный на вы
полнение, а не на перевы
полнение. В то же время 
прирост объемов в 1970 го
ду составил 23 процента по 
сравнению с 1969 годом.

Коллектив участка пробу
рил за год 9.898 метров и 
сдал своим заказчикам 89 
скважин. За год было полу
чено 444 тысячи рублей 
прибыли вместо 360 тысяч 
по плану. С каждого рубля 
основных производственных 
фондов участок добился от
дачи 2.75 рубля.

На первом году экономи
ческой реформы значитель

но ускорился ввод скважин 
в эксплуатацию, улучши
лась технология бурения, а 
следовательно* и качество 
работы, на 16,1 процента 
повысилась производитель
ность труда,

Вместе с тем коллектив 
участка не мог почувство
вать в Полной мере преиму
ществ новой системы пла
нирования и экономического 
стимулирования, потому что 
со стороны управления и 
треста продолжался поток 
волевых административных 
решений* подчас без учета 
реальной обстановки на 
строящихся объектах. Эко
номическое стимулирование 
было до некоторой степени 
ослаблено, так как фонды 
развития производства, со
циально-культурных меро
приятий и материального 
поощрения начислялись в 
целом по Новосибирскому 
управлению «Востокбур
вод». Реальный вклад ра
ботников участка в экономи
ку управления затушевывал
ся перераспределением их 
прибыли между другими 
подразделениями.

Однако эта недостаточная 
налаженность экономическо
го механизма не могла поме
шать обновлению всей стру
ктуры нашей организации, 
выявила гораздо больше 
преимуществ, чем недостат* 
ков. Увеличился поток тех
ники для нашего участка. 
Только в 1970 году мы по
лучили 3 буровые установ
ки общей стоимостью 130 
тысяч рублей. Свыше 50 
тысяч рублей мы смогли 
затратить на расширение

административно - бытового 
корпуса и благоустройство 
территории производствен
ной базы. По итогам года 
впервые наши работники 
получили премии, так назы
ваемую тринадцатую зар
плату, в сумме 9.195 руб
лей. Увеличилось количест
во премий и от заказчиков 
за ускорение ввода объек
тов. Мы смогли резко улуч
шить производственный быт 
буровых бригад. Каждая из 
них получила электропечь, 
телевизор или приемник, 
меховую спецодежду.

Если во внутренних эко
номических отношениях 
каждый ощущает благотвор
ные перемены после перехо
да на новые условия хозяй
ствования, то внешние отно
шения остались практиче
ски теми же. Многие наши 
заказчики с большим опоз
данием выдают проектно
сметную документацию, и 
притом низкого f качества. 
То же самое можно сказать 
и о справках, подтверждаю
щих- наличие финансирова
ния. Это сдерживает наше 
производство, сбивает риТм 
буровых бригад, приводит к 
их простоям. Подобные при1 
чины В прошлом году задер
жали на 2 — 3 месяца ввод 
скважин на заводе
ЖБПК-Ю0 и на животно
водческом комплексе в Кар
бышеве Томского района.

Испытываем мы трудно
сти с покупкой спецмашин, 
металлорежущих станков, 
запчастей, дизельного топ
лива, бензина. Наш трест 
не поставляет все это. До
говориться с областной

«Сельхозтехникой» на сей 
счет мы никак не можем. 
Точно так же мы Не можем 
наладить деловых отноше
ний с городскими организа
циями, ведающими снабже
нием электроэнергией и те
плом, телефоном. Решать 
такие вопросы иногда при
ходится «партизанскими ме
тодами», в то время как их 
решение экономически вы
годно и для нас, и для на
ших потенциальных кли
ентов. Остается сожалеть, 
что экономическая реформа 
пока не затронула внеш
нюю структуру, от которой 
в немалой степени зависит 
хозяйственная деятельность 
нашей организации.

Совсем недавно хозрас
четный участок превратил
ся в специализированное 
управление. В его составе 
Томский и Стрежевской 
участки. Объемы наших ра
бот резко возросли. Мы 
намерены освоить в 1971 
году 2 миллиона рублей, 
пробурить 16.780 метров, 
добиться прибыли в 582 ты
сячи рублей. Результаты 
первых четырех месяцев года 
свидетельствуют о том, что 
возросшие задачи по плечу 
нашим участкам и брига
дам. Они полностью обеспе
чены буровой техникой. Ис
пользовать ее с еще боль
шей эффективностью — 
главная цель наших работ
ников.

В связи с образованием 
управления преимущества 
новой системы планирова
ния и экономического сти
мулирования проявятся с 
большей силой. В бригадах

продолжается внедрение 
хозяйственного расчета. От 
лимитно-заборных карт ДО 
пообъектной калькуляции 
Затрат — таков прицел 
Этого года, позволяющий 
еще больше наладить учет и 
контроль. Совершенствова
ние экономического меха
низма в этом году сочетает
ся . с дальнейшим улучше
нием техники и технологии 
нашего производства. Одну 
из самых крупных техниче
ских проблем — разглини- 
зацига скважин — мы дума
ем решить с помощью уче
ных ТПИ. В Томске и в 
Стрежевом продолжим ук
репление нашей производ
ственной базы. В частности, 
начнем строить крупный 
гараж.

Наш коллектив готов к 
значительному расширению 
географии своей деятельно
сти в связи со строительст
вом Томского нефтехимиче
ского комплекса, Поселков 
для эксплуатационников 
нефтепровода Александров
ское — Анжеро-Судженск 
и расширением строительст
ва на селе. Дальнейшее раз
витие экономической ре
формы внутри нашего уп
равления и треста, в Орга
низациях наших клиентов 
поможет решить многие 
проблемы и прежде всего 
ускорить ввод в действие 
новых производственных 
мощностей. К этому нас 
обязывают Директивы 
XXIV съезда партии.

В. ИЛЬИН, 
и. о. начальника Том
ского спецуправления 

«Востокбурвод».
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птт ГДЕ КОНЧАЕТСЯ АСФАЛЬТ
( )  БЩЕИЗВЕСТНО: до-

рога — основа совре
менного города, главная его 
составляющая, одна из важ
нейших частей его внешне
го облика и экономики. Не
рентабельных дорог нет. 
Рубль, вложенный в дорогу 
сегодня, вернется в стократ
ном размере завтра. Но, с 
другой стороны, не затра
ченный сегодня рубль обер
нется завтра колоссальными 
убытками.. Собственно, уже 
оборачивается. И третье. 
Буквально через несколько 
лет поток транспорта по на
шим улицам возрастет 
вдвое, если не больше.

Взяв за основу эти поло
жения, попробуем разобрать
ся, каковы же дороги. Том
ска, каково определяемое 
ими лицо старейшего сибир
ского города.

Сначала цифры и факты.
В 1970 году на улицах 

Томска произошло 31 до
рожно-транспортное проис
шествие, единственной при
чиной которых явилась пло
хая дорога. В этих авариях 
5 человек погибло, увечья 
получили 34 человека. За 
четыре месяца этого года 
неудовлетворительное со
стояние городских дорог 
привело к 9 транспортным 
происшествиям.

При этом еще нужно 
учесть, что плохая дорога—■’ 
одна Из причин и других 
дорожных происшествий в 
Городе, число которых 
уменьшилось, но все же ос
тается тревожаще высоким.

А. С. Яковлев, начальник 
производства ПАТП-1:

— Томские дороги — это 
выломанные двери в автобу
сах, лопнувшие рессоры, по
гнутые рулевые тяги — сло
вом, основные технические 
неисправности, из-за кото
рых простаивают автобусы. 
И цифры потерь получаются 
прямо астрономические. 
Возьмем самые последние: 
с 10 по 13 мая простоял из- 
за дорожных поломок 41 
автобус. За первый квартал 
1971 года эти простои со
ставили 422 машино-дня. 
Это означает, что государст
во за три месяца потеряло 
более 20 тысяч рублей, а 
около 350 тысяч томских 
пассажиров — практически 
все население города — не 
смогли воспользоваться ав
тобусным транспортом.

Перед светофором на про
спекте Ленина возле универ
мага автомобиль может быть 
задержан желтым и крас
ным светом максимум на 40 
секунд. Даже такая задерж
ка приносит государству, по 
подсчетам ГАИ, 61.657 руб
лей убытка в год (что, кста
ти, говорит о необходимости 
подземного перехода в этом 
месте).

Остановка на перекрестке 
■— вещь в городских услови
ях пока неизбежная. Но от
нюдь не неизбежный ухаб 
приносит убыток, превосхо
дящий «семафорный». На 
дороге шириной восемь мет
ров двухметровый кусок ис
порченного асфальта вдвое 
снижает скорость автомо
биля и пропускную способ
ность дороги.

Все это, товарищи, день

ги, но дело не только в них, 
В конце концов нетерпимым 
становится положение, ког
да томич, побывавший в= 
других городах страны в от
пуске «Ли командировке, 
должен какое-то времд «ак» 
климатизироваться» в своем 
родном городе, привыкая к 
автомобильной сутолоке на 
дорогах, к грязным улицам, 
к безнадежной толчее на не
оборудованных остановках 
общественного транспорта.

Городская дорога —  это 
целый комплекс сложных 
инженерных сооружений. В 
него входят непосредственно 
проезжая часть, а также 
бордюры, тротуары, пеше
ходные наземные, над- и 
подземные переходы, све
тильники, дорожные 'знаки, 
оборудованные стоянки, ос
тановки общественного тран
спорта, ограждения. Не бу
дет хотя бы одного из этих 
составляющих — дорога 
плохая, дорога опасная.

Возьмем Иркутский тракт. 
Приличная, казалось бы, 
трасса, достаточно широкая, 
есть светильники. Остальное 
— тротуары, бордюры — 
можно, вроде, и потом сде
лать. Но машины на этой, 
«приличной» дороге бьются’ 
уже сейчас: 37 аварий за 
год. В половине случаев ма
шины заносило на грязи, 
вылезающей со всех сторон 
на асфальт, и они врезались 
в Троллейбусные опоры.

Другой пример. Комсо
мольский проспект после 
реконструкции и ремонта 
стал гораздо более опасен и 
для транспорта, и для пе

шеходов. Машины теперь 
несутся вовсю, а пешеходы 
путаются у них под колеса
ми: здесь тротуары тоже ос
тавили на потом.

В о з м у щ е н н ы й  при
веденными фактами и 

цифрами читатель, надо по
лагать, уже требует винов
ных, их имена и должности. 
Тем более,, что каждый мо
жет назвать десятки том
ских . улиц, которых или со
вершенно не коснулось до
рожное строительство, или 
работы проведены крайне 
недоброкачественно.

Но стоит ли сейчас искать 
конкретных виновников каж
дой колдобины? Безусловно, 
со строителей нужно спро
сить — все-таки не гребеш
ки делают, и от работы их 
зависят наши яшзнь и Здо
ровье, нормальная жизнь 
города. Однако нам пред
ставляется более важным 
поставить вопрос так: поче
му в Томске вообще дорож
ное строительство находится 
на столь низком уровне, ве
дется без сколько-нибудь за
метной системы и напомина
ет латание беспрерывно рас
ползающегося кафтана? 
Этот вопрос должен быть 
задан горисполкому и его 
ведомству —  горкомхозу.

Да, Томск — не подарок 
для дорожников и проекти
ровщиков. Стихийность ста
рой застройки города, 
безусловно, очень затруд
няет их задачи. Но нич
то же не мешает как следу
ет делать дороги новые. Тем 
не менее, как мы уже уви

Болыние задачи постав
лены перед работниками 
легкой и пищевой промыш
ленности на новое пятиле
тие. Производство продук
тов питания должно возра
сти на 3 3 — 35 процентов, 
значительно увеличатся 
объемы выпускаемой лег
кой промышленностью про
дукции. Например, только 
трикотажных изделий в 
стране должно выпускаться 
в 1,5 раза больше, чем в 

Предыдущем пятилетии. Про
изводительность труда дол
жна быть повышена на 34 
процента.

Эти цифры из Директив 
по новому пятилетнему 
плану напомнила участ
никам отраслевого актива 
работников легкой й пи
щевой промышленности за
меститель председателя 
облисполкома Д. А. Фроло
ва в своем докладе «Итоги 
XXIV съезда КПСС и зада
чи работников легкой и пи
щевой промышленности».

Она отметила, что за по
следнее время в легкой 
Промышленности Томской 
области произошли переме
ны к лучшему: увеличились 
объемы выпускаемой про
дукции, возросла произво
дительность труда, нача
лось Техническое переосна
щение предприятий. Но тем
пы движения вперед край
не незначительны.

Основная причина этого, 
как отмечалось в докладе, 
—  слабый технический про
гресс, невыполнение плана 
по вводу новых мощностей. 
Отсюда и низкое качество 
хлебной продукции, выпуск 

устаревших моделей на швей
ной, обувной фабриках. Но 
большая беда еще и в том, 
что имеющееся оборудова
ние используется не всегда 
н не везде на полную мощ
ность.

Например, обувная фаб
рика в прошедшей пятилет
ке получила новые площа
ди, более 30 единиц совре
менного оборудования, уве
личила мощности в 3 раза. 
А  производительность тру
да здесь возросла только 
на 40 процентов.

На 9  процентов уменьши
ла объемы производства 
текстильная фабрика.

На предприятиях пи
щевой промышленности, 
текстильной и швейной

фабриках рост заработной 
платы опережает темпы ро
ста производительности тру
да.

В начале этого года, 
встав на трудовую вахту, 
коллективы брали на себя 
повышенные обязательства. 
Но, к сожалению, не все с 
ними справились.

Если кондитерская фаб
рика «Красная звезда» вы
полнила планы по реализа
ции и росту производитель
ности труда, то не справи
лась со снижением себе
стоимости продукции и не 
выполнила план по основ
ным видам изделий. Себе
стоимость за первый квар
тал возросла на 1,1 процен
та, что составило 59 тысяч 
рублей.

Неудачно закончился 
первый квартал и для кол
лектива Томской швейной 
фабрики. Задание трех ме
сяцев по реализации выпол
нено на 88,7 процента. Фаб
рика недодала продукции на 
472 тысячи рублей. Намеча
лось на фабрике увеличить 
за первый квартал произ
водительность труда на 4,7 
процента. Не получилось. 
Производительность даже 
уменьшилась и составила 
по отношению к январю — 
марту 1970 года 92,1 про
цента.

Не случайно для приме
ра взяты эти два коллек
тива. Потому что они самые 
крупные из двух отраслей.

А. А. Козин, и. о. началь
ника управления пищевой 
промышленности области, в 
своем выступлении под
черкнул, что для выполне
ния задач, намеченных Ди
рективами, необходимо ре
конструировать и модерни
зировать имеющиеся пло
щади и оборудование, а так
же вскрывать внутренние 
резервы производства. Про
водить серьезную политику 
экономии. Жизнь некоторых 
предприятий в будущем не
возможна без коренной пе
рестройки.

В 1975 году выпуск ва
ловой продукции на текстиль
ной фабрике должен возра
сти в 3,3 раза по отноше
нию к 1970 году. Ожидае
мый рост производительно
сти труда — 51 процент. 
В, А. Сорокина, директор 
фабрики, выступая на акти
ве, сказала, что все это воз
можно только в случае ре

конструкции предприятия, 
замены оборудования. В 
настоящее время фабрика 
не соответствует нормам 
современного предприятия. 
Есть даже приказ министра 
легкой промышленности, 
где говорится о том, что ре
конструкция Томской Тек
стильной фабрики должна 
быть закончена в 1972— 
1973 годах. А проектирова
ние этой перестройки еще 
не начато.

В 1958 году началась ре
конструкция Томского пи
воваренного завода. Через 
семь лет ее прервали, Не до
вели до конца. Новое обо
рудование стоит без дела.

Желанной реконструкции 
не может дождаться Аси- 
новский райпищекомбинат. 
Список- можно продол
жить...

И еще. На активе верно 
было замечено, что на 
предприятиях Легкой И пи
щевой промышленности не- 
хватает квалифицированных 
кадров.

Нужны перемены. Пере
мены в отношении к этим 
отраслям. Нужны помощь и 
контроль.

На активе представители 
предприятий двух отраслей 
пришли к единодушному 
мнению, что резервы и воз
можности по увеличению 
выпуска продукции, улуч
шению ее качества исполь
зованы не полностью. Кол
лективы рещили продлить 
предсъездовскую вахту до 
конца 1971 года и Приняли 
новые обязательства:
По предприятиям пищевой 

промышленности
Выполнить план 1971 го

да по реализации досрочно, 
27 декабря и дать сверх 
плана продукции на 525 
тысяч рублей.

Перевыполнить задание 
по росту производительно
сти Труда по предприятиям 
управления пищевой про
мышленности в 1,3 раза. .

В целях улучшения каче
ства и расширения ассор
тимента освоить 27 новых 
видов изделий.

За счет бережного расхо
дования сырья, топлива, 
электроэнергии, материаль
ных и денежных средств 
дать сверх плана прибыли 
на 95 тысяч рублей.

Довести выпуск расфасо
ванной продукции.до 250 
тонн.

. Осуществить мероприя
тия по научно-техническо
му прогрессу. На Томском 
пивзаводе смонтировать и 
пустить в эксплуатацию ав
томатические линии по раз
ливу пива и безалкогольных 
напитков, на Томском хле
бокомбинате И других пред
приятиях . провести механи
зацию производственных 
процессов, за счет чего вы- 

'#  свободить 26 вспомогатель
ных рабочих.

Освоить до конца года 
производственные мощно
сти вновь выстроенного 
Томского хлебозавода.

Довести выработку улуч
шенных сортов. - кондитер
ских изделий до 300 Тонн.

Внедрить 40. рационали
заторских. предложений с 
экономией в 40 тысяч руб
лей.

По предприятиям - легкой 
промышленности

Дать сверх плана в 1971 
Году продукции на 164 ты-, 
сячи рублей.

Освоить выпуск 21 вида 
новых моделей обуви и три
котажных изделий. : г 
■' За счет снижения себе
стоимости выпускаемой про-, 
дукции получить . сверхпла
новой прибыли на 59 тысяч 
рублей.

Улучшить качество выпу
скаемой продукции. Увели
чить выпуск одеял, обуви, 
трикотажных и швейных из
делий 1-го сорта.

За счет рационального 
раскроя сэкономить тканей, 
кожтоваров и других мате
риалов На 23 тысячи руб
лей.

Внедрить на предприя
тиях легкой промышленно
сти 5 механизированных ли
ний.

Сдать в эксплуатацию об
щежитие на 50 мест и спор
тивный зал.

Считать- главными зада
чами на 1971 год повыше
ние эффективности общест
венного производства, даль
нейшее укрепление матери
ально-технической базы, ус
корение научно-техническо
го прогресса и обеспечение 
на этой основе высоких 
темпов развития пищевой И 
легкой промышленности, 
увеличение выпуска това
ров народного потребления 
для населения в широком 
ассортименте, хорошего и 
Отличного качества.

Обязательства были об
суждены и единодушно при
няты участниками актива.

В работе актива принял 
участие секретарь .обкома 
КПСС А. И. Бортников. 
По поручению Президиума 
Верховного Совета СССР 
тов ., Бортников вручил орде
на и медали лучшим работ
никам легкой и . пищевой 
промышленности Томской 
области, особо отличившим
ся в восьмой пятилетке.

Московская область. На 
Мытищинском автотранс
портном предприятии прово
дится лредрейсовый меди
цинский осмотр шоферов. 
Это позволило полностью 
исключить возможность вы
хода на линию шоферов в 
нездоровом состоянии.

НА СНИМКЕ: фельдшер 
И. Бегов проверяет состоя
ние здоровья шофера 
И. Исаева.

Фото В. Короткова.
(Фотохроника (ТАСС).

дели, в них, начиная с про
екта, присутствует опасность 
аварий.

Опасность заложена в не
оправданно крутой поворот 
перед новым мостом через 
Басандайку. Опасность зало
жена в двойной вираж, со
вершенно бессмысленный, 
все на том же Комсомоль
ском проспекте у подшипни
кового завода. Уже сейчас 
происходят аварии на но
венькой дороге, ведущей к 
речному порту: проезжая
часть слишком узкая, ог
ромные ухабы, откосы не 
укреплены. Что же будет 
здесь, когда мощным пото
ком пойдут грузы?

Впрочем, не стоит удив
ляться этим фактам. Тому, 
что на многих улицах ни с 
того, ни с сего проложено 
всего сто-двести метров ас
фальта, что вдруг ремонти
руется какая-то улица, а 
Красноармейская -— нужней
шая грузовая магистраль— 
много лет остается ' раскол 
панной. По сей день ^Томский 
горисполком не имеет науч
но обоснованной схемы дви
жения транспорта и пеше
ходов по городу. О каком 
же систематизированном до
рожном строительстве мож
но вести речь?

Сейчас, после многократ
ных просьб ГАЙ, после ре
шения бюро горкома КПСС, 
такая схема заказана.

Спросили мы у заведую
щего горкомхозом В. С. Кур
ганова и главного инженера 
А. Й. Кирьянова их мнение 
о качестве дорожного строи
тельства. Выло Отвечено, 
что, вообще-то, районные и 
городской Исполкомы конт
ролируют лишь дороги, 
строящиеся на их средства 
(а остальную, Намного боль
шую часть, финансируемую

предприятиями и учрежде
ниями; — что же, дворники 
будут контролировать?), что 
качеством работы дорожни
ков они в целом довольны, 
хотя провалы асфальта бы
вают, по лишь по вине бо
лот и старой системы водо- 
канализации (как будто это 
нельзя предусмотреть).

Таково мнение контроле
ров и организаторов дорож
ного строительства. А вот 
мнения тех, кто, пожалуй, 
лучше всех знает дороги го
рода на практике, — води
телей таксомоторов.

В. Я. Подкосов:
— Свежий пример — 

новая «Волга» ГАЗ-24. За
вод дает гарантию, что руле
вые тяги должны служить 
без смазки 7 0 — 80 тысяч 
километров пробега.' А  мы 
их смазываем через 2 0 — 25 
тысяч. Все из-за дорог.

Н. Е. Золин:
— Мы часто не можем 

довезти пассажира до места. 
А  согласишься ехать, мо
жет и несчастье случиться. 
Поехал недавно один наш 
шофер по улице, каких в 
Томске много. Машина ны
ряет на ухабах, пассажир 
для устойчивости держится 
за дверную ручку. Резкий 
толчок — дверца распахи
вается, человека выбрасыва
ет на дорогу. Сотрясение 
мозга.

Расходятся, как видим, 
мнения.
Т Т  Е СТОИТ, как говорит- 

ся, сваливать все шиш
ки на горисполком. Дей
ствительно, есть много объ
ективных причин того, что 
улицы и дороги у нас столь 
неблагоустроены. Главная 
из них та, что лишь недавно 
начал работу асфальтовый 
завод.

Но никакие объективные

причины не могут заслонить 
благодушного, бесхозяйст
венного отношения к доро
гам города.

На улице Нахимова, на
пример, нет элементарных 
условий безопасности дви
жения, нет тротуаров, пеше
ходных переходов, асфальт 
окружен и покрыт грязью, 
ни единого светильника, а 
фары лишь ослепляют 
встречных водителей. Эта 
улица до сих пор не благо
устроена.

Ну ладно, в этом случае 
хоть средства какие-то нуж
но вложить, но чем, Кроме 
полной безответственности, 
можно объяснить такие фак
ты.

Поставленные где попало 
на углах улиц торговые па
латки и рекламные щиты 
резко снижают водителям 
обзор дороги. Шоферы муча
ются зимой из-за наледей и 
несвоевременной уборки 
улиц. А  открытые канализа
ционные люки? Как мешают 
они водителям!
Т Г ИТАТЕЛЬ может сиро-

*- сить: а что же ГАИ, ку
да смотрит? А  ГАИ смотрит 
на нарушителя правил дви
жения. Штрафует, лишает 
прав, проводит техосмотр, 
вообще следит за порядком. 
И еще пишет. Обо всех при
веденных здесь случаях ав
тоинспекция десятки раз 
письменно сообщала горис
полкому, просила, требова
ла ликвидировать угрозы 
безопасности движения. Дол
гие годы молит ГАИ уста
новить ограждение у кино
театра «Пионер» — дети 
же! Четыре рубля стоит метр 
такого ограждения, а Нужно 
всего-то метров двадцать...

Реакция? «Томский гор
исполком взял за основу в 
своей работе игнорирование

ГАИ при решении вопросов, 
связанных с организацией 
движения» — таково офици
альное признание автоин
спекции.

Что уж тут требовать от 
строителей, у которых и 
план-то определяется в по
гонных метрах асфальта, а 
какого — с них не очень, 
как видно, спрашивают.

Дороги, именно дороги, а 
не абы как положенные лен
ты асфальта, в заплатах, 
грязи и выбоинах, нужны 
нам с вами, читатель, нуж
ны городу. Мы — реалисты 
и не ждем, что они появятся 
сразу, мгновенно. Но мы 
вправе ждать, что рубль, 
вложенный в дорогу, будет 
работать, а не требовать до
таций на переделки. Что са
ма дорога появится именно 
там, где ей должно быть по 
науке, и ей же будет соот
ветствовать, да и обещан
ным срокам тоже. Наверное, 
наше желание приходить В 
чистой обуви на работу и в 
театр горисполком тоже не 
сочтет излишне смелым.

И, думается, мы совсем 
не хотим ждать, чтобы коле
со машины, на которой нам 
доведется ехать, влетело бы 
в колодец, яму. Это ведь со
всем не обязательно, что бы 
там ни думали те, от кого 
это зависит.

Вот чего ждем и не ждем 
мы. А чего ждет гориспол
ком?

М. БУШУЕВ, 
шофер ПАТП-1, Герой 

Социалистического 
Труда,

В. КОРОТКИХ, 
старший инженер груп
пы по организации дви

жения ГАИ,
В. МИХАИЛОВ,

М. ПАПЁРНО, 
наши спец, корры.

Й  СМ ЕЩ ЕНИЯ
Щ —  ц з з л

ПОД ЗНАКОМ 
ЕДИНСТВА 
И СПЛОЧЕННОСТИ

БЕРЛИН, 17 мая. 
(ТАСС). В девяти округах 
ГДР закончились отчетно- 
выборные конференции ок
ружных организаций СЕПГ, 
которые проводятся перед 
VIII съездом партии.

В работе конференций 
ярйняли участие: Первый
секретарь ЦК СЕПГ Э. Хо- 
неккер, Председатель СЕПГ 
В. Ульбрихт, член Политбю
ро ЦК СЕПГ, Председатель 
Совета Министров ГДР 
В. Штоф, а также другие 
члены и кандидаты в члены 
Политбюро ЦК СЕПГ.

Выступившие перед деле
гатами конференций руково
дители делегаций ЦК СЕПГ, 
участвовавших в работе 
этих форумов, Изложили ос
новные вопросы политики
партии в свете решений
16-го Пленума ЦК СЕПГ и 
материалов XXIV съезда 
КПСС.

Окружные конференции 
СЕПГ продемонстрировали 
тесное единство и спло
ченность СЕПГ, насчиты
вающей в своих рядах свы
ше 1,9 миллиона членов, и 
ее неразрывные связи с на
родом.

Выступивший на конфе
ренции в Карл-Маркс-штад- 
те Первый секретарь ЦК 
СЕПГ Э. Хойеккер подчерк
нул, что социалистический 
общественный строй прочно 
утвердился в Германской 
Демократической Республи
ке, которая является неотъ
емлемой составной частью 

. социалистического содруже
ства. Он отметил, что ГДР 
проводит конструктивную 
политику мира н разрядки 
напряженности, руководст
вуясь ленинским принципом 
мирного сосуществования 
государств с различным Об
щественным строем. Инте
ресы мира и безопасности в 
Европе требуют, сказал 
Э. Хойеккер. чтобы прави
тельство ФРГ установило 
нормальные равноправные 
отношения с ГДР й соответ
ствии с нормами междуна
родного права.

Участники отчетио-выбор- 
пых конференций единодуш
но одобрили решения 16-го 
пленума ЦК СЕГ1Г и под
черкнули всемирно-истори
ческое значение материалов 
XXIV съезда КПСС. В еди
нодушно принятых резолю
циях они заверили ЦК 
СЁПГ, что окружные пар
тийные организаций СЕПГ, 
Сплоченные вокруг коллек
тивного руководства партии, 
целиком и полностью под
держивают его марксистско- 
ленинскую политику.

На конференциях были 
одобрены отчетные доклады, 
избраны руководящие орга
ны окружных организаций 
СЕПГ и делегаты на VIII 
съезд партии.

Германская Демократиче
ская Республика. За послед
ние годы па улицах Дрезде
на, особенно в его централь
ной части, появилось много 
новостроек. Город, сильно 
пострадавший в конце вой
ны, растет п хорошеет.

НА СНИМКЕ: у здания 
Дворца культуры.

Фото АДН-ТАСС.

ПИОНЕРЫ ГДР -  БОРЮЩЕМУСЯ ВЬЕТНАМУ
БЕРЛИН, 17 мая. 

(ТАСС). Пионерская орга
низация ГДР имени Эрнста

Тельмана передала Комите
ту солидарности ГДР с на
родами стран Азин и Афри

ки чек на сумму в 300 ты
сяч марок, предназначен
ную в фонд помощи борю
щемуся народу Вьетнама.Н О В Ы Й  Р У Д Н И К

ВАРШ АВА, 17 мая. 
(ТАСС). Самым крупным 
в Польше поставщиком свин
ца й цинка станет рудник 
«Поможаны», строительство 
которого начато в этом году 
в Олькушском бассейне. 
Строительство ведется удар
ными темпами — уже через

год новый рудник даст стра
не первую свинцово-цинко
вую руду.

ПНР занимает в настоя
щее время восьмое место в 
мире по производству цинка 
и является одним из круп
нейших его экспортеров в

Европе. Значительная часть 
руды поступает из рудниг 
ков «Пшебенка» и «Оль- 
куш», построенных за годы 
народной власти. Новый руд
ник «Поможаны» будет са
мым мощный. Уже с завер
шением первого этапа строи
тельства его производствен
ная мощность будет выше, 
чем у любого из ныне дей
ствующих польских рудни
ков.

НА СЪЕЗДЕ КОСТА-РИКАНСКИХ КОММУНИСТОВ
САН-ХОСЕ, 18 мая. 

(ТАСС). «Партия Ленина 
открыла перед человечест
вом новую эру — эру рож
дения коммунистического об
щества», — заявил член 
ЦК партии Народный аван
гард Коста-Рики Эдуардо 
Мора Вальверде, выступая 
на проходящем здесь XI 
съезде этой партии.

«Мне представилась воз
можность, — сказал он, — 
наблюдать жизнь советского 
народа в дни XXIV съезда 
КПСС, ощутить и увидеть

его энтузиазм, воочию убе
диться в том, что народ пол
ностью поддерживает пар
тию и ее Центральный Ко
митет. Не вызывает сомне
ний, что грандиозные зада
чи, намеченные новым пяти
летним планом, будут вы
полнены».

Эдуардо Мора отметил 
определяющую роль КПСС 
в процессе мирового комму
нистического движения и в 
борьбе многих стран мира 
за свою независимость, а

также вклад КПСС в дело 
создания социалистического 
лагеря — решающего фак
тора на современном этапе 
исторического развития.

Эдуардо Мора особо вы
делил значение братских от
ношений между партией На
родный авангард Коста-Ри
ки и КПСС. «Наша партия, 
— сказал он. — относится к 
КПСС с чувством глубокого 
уважения и полного дове
рия».

ПОЛОЖЕНИЕ В ВОСТОЧНОМ ПАКИСТАНЕ
РАВАЛПИНДИ, 17 мая. 

(ТАСС). Правительственная 
радиостанция передала, что 
военный администратор И 
губернатор Восточного Па
кистана генерал-лейтенант 
Тикка Хана сообщил, что 
«организованное вооружен
ное сопротивление мятежни
ков подавлено во всем Во
сточном Пакистане», Одна
ко «антигосударственные 
элементы все еще продолжа

ют терроризировать населе
ние и занимаются сабота
жем». Тикка Хан отметил, 
что, хотя запасы продоволь
ствия в Восточном Пакиста
не достаточны, в некоторых 
районах доставка продоволь
ствия затруднена, поскольку 
коммуникации еще не вос
становлены.

Генерал заявил, что в во
сточной провинции большин

ство фабрию, заводов и ма
газинов уже работает й во
енные власти принимают 
энергичные меры к тому, 
чтобы оставшиеся предприя
тия и организации также 
приступили к работе.

В Дакке сокращен комен
дантский час, который Те
перь начинается в полночь 
и заканчивается в 4 часа 
утра по местному времени, ,
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Народный кинофестиваль «Решения XXIV съезда КПСС -  в жизнь!»
Кинозвезды
В С Т Р Е Ч А Ю Т С Я

в Т о м с к е ТЛ" Г 'П а
Атмосфера настоящего 

праздника, взволнованной 
торжественности н нетерпе
ливого ожидания дарила 
17 мая вечером в большом 

.зале кинотеатра им. 
М. Горького. Сюда на от
крытие народного кинофе
стиваля собрались пред
ставители общественности 
областного центра. На тем
но-алом бархате занавеса, 
закрывающего экран, — 
эмблема фестиваля.

18 часов 10 минут. 
Встреченные бурными апло
дисментами на сцену подни
маются наши гости — по
пулярные советские киноар
тисты, режиссеры, работни
ки Союза кинематографи
стов СССР. К микрофону 
подходит заместитель пред
седателя Томского облис
полкома Г. 3. Парфенов:

— Дорогие товарищи! — 
говорит он. — По реше
нию Комитета по кинемато
графии при Совете Минист

ров РСФСР и президиума 
Союза кинематографистов 
СССР впервые на нашей 
томской земле проводится 
народный кинофестиваль. 
Трудно переоценить значе
ние киноискусства в нашей 
жизни. Недаром Централь
ный Комитет партии и Со
ветское правительство от
метили большой вклад дея
телей советского кино в об
щий труд советского наро
да. Союз кинематографи
стов СССР награждён орде
ном Денина.

Г. 3, Парфенов желает 
участникам фестиваля ус
пешной творческой работы в 
Томске.

Под аплодисменты зала 
гостям вручаются букеты

цветов. Слово берет работ
ница завода Математиче
ских машин Л. Березина:

=— Я горжусь, i— обра
щается она к гостям. — что 
мне выпала сегодня: боль
шая . честь приветствовать 
вас от имени многочислен
ной армии томских рабочих. 
Мы благодарны всем за 
ваш приезд и надеемся, что 
творческие встречи на том
ской земле вдохновят вас. 
на создание новых произве
дений о рабочем классе.

От имени молодежи Том
ска участников фестиваля 
приветствует секретарь гор
кома комсомола В. АВсюк:

— В лучших ваших филь
мах, — говорит он, — мо
лодежь находит ответы на 
волнующие ее ■ вопросы. Она 
учится ... мечтать, учится 
жить и бороться.

Микрофон — ; у предста
вителя воинов Томского

гарнизона подполковника 
М. Шапиро:

— Советская армия всег
да дружила е кино, -—. заяв
ляет он. — На замечатель
ных фильмах, поставленных 
вами, мы учим воинов, мы 
воспитываем из них патрио
тов и бойцов.

От томского студенчёст: 
ва гостей приветствовала 
студентка университета 
Л. Страхова.

— Двери наших аудито
рий раскрыты для вас, — 
обращается она к гостям.^— 
приходите, мы будем очень 
рады!

От имени гостей слово 
берет народный артист 
РСФСР Евгений Матвеев:

— Все мы очень счастли
вы — говорит он, — при
ехать на творческую работу 
в ваш город. Сибиряки — 
радушные люди. Эту тепло
ту ваших сердец мы почув

ствовали уже на аэродроме. 
Мы хорошо знаем, какой 
героический труд • вклады
ваете вы в преображение 
вашего. . замечательного 
края., И мы навсегда отдаем 
вам наши сердца художни
ков!

Е. С. Матвеев представ
ляет аудитории участников 
фестиваля. Один за другим 
подходят они к. микрофону, 
чтобы сказать о теплых чув
ствах, с которыми они при
ехали в Томск, о своих но
вых работах, о творческих 
планах. Валентина Телич
кина, Михаил Богин, Мари
анна Вертинская, Боб Цим
ба. Все они желают счастья 
участникам кинопраздника. 
Свое взволнованное слово 
Валентина Владимирова 
обратила к томичам. Она 
преподнесла им, как поэти
ческий сувенир, стихи, по

даренные ' ей три дня назад 
известным советским поэ
том Виктором Боковым:

В раздумьях о жизни 
порой дожидаюсь рассвета, 
И нету покоя
с душевном моем тайнике. 
На личном я опыте знаю, 
что женщина —  это 
Сплав силы и нежности, 
неодолимый никем.
На женские плечи 
ложатся невзгоды и беды.
И вряд ли их выдержит 
сильный, могучий атлант.
Но в женщине нашей 
живет ощущенье победы, 
Терпенье,
выносливость —  тоже

великий талант!
Выступает Юрин Рогов, 

Райса Куркина, Галина Яд
кина,' Светлана Жгун, Гур
ген Тонунц, который читает 
стихи, посвященные сиби
рякам. Теплые слова томи
чам адресует Татьяна Са
мойлова. Бурными аплодис
ментами . встречают собрав
шиеся появление среди го

стей народного артиста 
СССР Владимира Белоку
рова. Художественный ру
ководитель фестиваля, он 
только : что прилетел в 
Томск и прямо с самолета 
поспешил принять участие 
в празднике. В. В. Белоку
ров говорит о высоком наз
начении актера — бойца за 
нового человека — и читает 
военные стихи. Константина 

. Симонова.
Торжественный пролог 

фестиваля заканчивается. 
Г. 3. Парфенов еще раз 
приветствует гостей от- име- 

. ни всех томичей и передает 
слово экрану. Начинается 
премьера" фильма «Бело
русский вокзал».

Б БОРИСОВ.
НА СНИМКЕ: торжест

венное открытие фестиваля.
Фото В. Ефименко.

Солдатская верность
9 мая, оказавшись в Мо

скве, я побывал на площади 
возле Большого театра. Ве
роятно, многие слышали 
или читали о традиционных 
встречах бывших фронтови
ков, которые происходят 
здесь ежегодно в День 
Победы. Некоторые знают 
об этом по кинохронике. 
Но особенно, волнуешься, 
когда : видишь эти встречи 
своими, глазами.

Встречаются те, кто в су
ровые годы войны не жалел 
своей жизни, кто до конца 
выполнил свой долг защит
ника Родины, кто остался 
верен боевым традициям в 
мирные дни. Рядом с награ
дами за ратные подвиги 
грудь многих украшают 
знаки трудовой доблести.

Объятия, поцелуи, улыб
ки. Редко у кого не блестит 
седина. Но глаза светятся 
молодо. Некоторые ветера
ны пришли .на традицион
ную встречу со своими 
детьми.

Когда я смотрел новую 
киноленту студии «М ос
фильм» «Белорусский вок
зал» (сценарий В. Трунина, 
постановка А. Смирнова!, 
то невольно сопоставлял 
героев фильма с теми, кого

видел- в День Победы на 
площади у Большого теат
ра.

Начинается фильм со 
сцены встречи четырех 

старых боевых друзей при 
горестных обстоятельствах: 
похоронили пятого. Валю 
Матвеева, с кем прошли 
трудные военные дороги. 
Встретились друзья после 
продолжительного врвмени 
— не могли, не встретиться, 
н е , проводить фронтового 
Друга в последний путь.

Кто они сегодня — быв
ший командир саперной ро
ты Виктор Харламов, ра
дист Николай Дубинский, 
минер-подрывник Алексей 
Кирюшин, командир развед- 

. ки Иван Приходйко? Один 
стал директором столично
го завода, второй — бухгал
тером крупного предприя
тия, ■ Третий V  журнали
стом. Четвертый, Иван 
Приходько, работает слеса
рем. Но дел тоже хватает, 
и Иван не чувствует себя 
обиженным судьбой.

Как водится, после дол
гой разлуки хочется где-то 
посидеть, поделиться свои
ми успехами, поинтересо
ваться, как дела друг у дру
га. Не грех и чарку выпить

по русскому обычаю. У род
ственников покойного ни
чего этого не получилось: 
много незнакомых людей, 
гнетущая обстановка./ В ка
фе, где веселится молодежь 
под музыку, которая нашим 
героям не по вкусу, да и не 
по настроению, тоже как-то 
не по себе. К тому же, ока
зывается, у Харламова 
«горящие» дела на заводе, 
Дубинскому предстоит труд
ный разговор с начальни
ком, Приходько позарез 
нужно заглянуть домой...

Короткие КИНОЭПИЗОДЫ; в 
которых мы видим героев 
фильма в их будничных за
ботах, позволяют постепен
но составить представление 
о главном — о том общем, 
что объединяло их на войне.

Великолепно проводит 
Анатолий Папанов сцену, в 
которой Дубинский отказы
вается поддержать своего 
«шефа», пытающегося
склонить его на нарушение 
финансовой дисциплины. 
Дубинский, как его играет 
Папанов, тверд в сознании 
своего долга и ответствен
ности за дело, которое ему 
доверено. Но вот не хвата
ет ему зубатости, бойцов
ского запала. Тем не менее,

уже в этом эпизоде зрите
лю ясно, что если даже 
умирать будет Дубинский, 
то против своей совести не
пойдет. ■

Харламов (роль его игра
ет Алексей Глазырин),4 су
дя по всему, не из тех, кто 
располагает к себе с перво
го раза: резок, не очень жа
лует своих помощников на 
работе.

Иван Приходько (с мяг
ким и теплым юмЬром игра
ет его Евгений Леонов) ра
ботает, честно, любит свою 
семью, ну, а .звезд с неба 
не хватает.

Об Алексее мы. узнаем и 
того меньше. Немногосло
вен этот преждевременно 
поседевший человек с не
сколько усталым лицом. О 
себе почти ничего не гово
рит, а вот других умеет 
слушать. Порой его ирони
ческая улыбка, горькая 
складка на лбу и глаза — 
всегда внимательные, видя
щие человека насквозь, —• 
говорят куда больше слов. 
Сыграть тонко, достоверно 
ofo внутреннее состояние 
довольно трудно4. Всеволод

Сафонов^ делает это .превос
ходно. 1

Надо сказать, что все вы
ше названные актеры су
мели отлично решить зада
чу постановщика, для кото
рого важно было раскрыть 
внутренний мир героев без 
умиления ими, без плакат-, 
ности. Малейшая актерская 
фальшь, разумеется, разру
шила бы ощущение досто
верности всего того, что 
происходит в фильме.

Важнейшие эпизоды кар
тины — те, когда . друзья 
помогают Ивану ликвидиро
вать ёварию в газовом, кол
лекторе. Случилась беда. 
Пробило кабель. А сменщи
ка Ивана — молодого пар
нишку — ударило током. 
Малейшее промедление гро
зит взрывом.

И вот тут-то наступит 
момент,' когда снова возни
кает то чувство фронтовой 
общности, (один за всех, все 
за одного), та атмосфера са
моотречения и решительно
сти, которая осталась в быв
ших воинах навсегда, готов
ность в любую минуту твер
до встать навстречу опас
ности. Не раздумывая, все 
четверо спускаются в кол
лекторную, где уже стано
вится трудно дышать из-за 
утечки газа, Действуют бы
стро. Иначе нельзя. Сейчас 
это тоже боевая обстановка.

Но ходят по земле и лю
ди другого сорта. Порой это 
еще юнцы, слишком рано

получившие все блага «на 
блюдечке с голубой каемоч
кой». Авторы фильма не 
случайно показывают юного 
себялюбца, владельца ав
томашины, который отка
зывается отвезти в больни
цу пострадавшего парниш
ку, хотя на счету каждая 
минута. Показан именно мо
лодой подлец. Это сделано, 
чтобы напомнить тем, . кто 
слишком потребительски 
смотрит на жизнь.

И когда Дубинский уда
рит мерзавца по лицу, то 
его более позднее. объясне
ние своих действий: «Вот 
враг, рядом — свои, наше, 
дело правое» — кажется из
лишним. Да, негодяй, под
лец. шкурник — враг и не 
заслуживает никаких снис
хождений .

Дальнейшее узнавание 
зрителями духовных ка
честв героев произойдет 
при несколько нелепых об
стоятельствах, .когда. Не 
разобравшись в сути дела, 
их задержат в милиции. 
Вначале возмущенные и 
обескураженные происшед
шим, потом иронизирующие 
друг над другом, они обре
тут'1 самоощущение людей, 
не теряющих духа в любой 
обстановке. В этой сцене к 
ним уже прочно возвра
щается дружеская откры
тость, исчезнет налет жи- 
тейщины Есть возможность 
поговорить по душам. Каж
дый из них убеждается, что

нет, не угасло тепло фрон
товой дружбы, не забылись 
заповеди солдатского долга, 
крепка верность законам 
боевого, братства.,

В конце фильма друзья 
придут к своей фронтовой 
подруге, «сестрице»: Рае 
{артистка Нина Ургант). 
Здесь наконец-то они под
нимут чарки и за бывшего 
комбата Валю Матвеева, и 
за все пережитое, и за на
стоящее. Вместе с Раей, 
когда боль от свежей утра
ты подкатит комом к горлу, 
они .будут петь .песню, сло
женную в годы войны. 
Петь, не стыдясь слез.

А потом они уснут — . 
вповалку, рядом, как й. два
дцать шесть лет назад. И 
как отблеск их сновидений 
на экране появятся кино
кадры первых послевоенных 
дней. Белорусский вокзал. 
Перрон, заполненный пото
ком москвичей. Лица, сия
ющие счастьем. Волную
щие мгновенья встречи 
вернувшихся воинов с род
ными, близкими. У каждого 
фронтовика был такой «Бе
лорусский вокзал», с кото
рого они вступили в мир
ную жизнь.

...Сегодня дети тех, от
важных из 40-х годов, до
стойно несут эстафету , их 
верности Родине, благодар
ные отцам за их ратные 
подвиги, за счастье, кото
рым обязаны им.

Г. ПАЗДНИКОВ.

ДЕНЬ
ЗА ДНЕМ...

Около тысячи человек 
присутствовало 17 мая на 
встрече с В. Владими
ровой, В. Дружииковым и 
С. Жгун в кинотеатре им. 
И. Черных, где состоялась 
премьера картины «Салют, 
Мария!».

* • * *
В кинотеатре «Октябрь» 

в первый день фестиваля 
была премьера кинофиль* 
ма «Опекун». Здесь высту
пали К. Сорокин, Г. То
нунц, Г. Яцкина. Томичам, 
посетившим 17 мая Дом 
культуры ТЭМЗа кино
фильм «Счастье Анны» 
представили Ю. Рогов, 
В. Теличкина и Е. Матве
ев. Новую ленту «О любви» 
во Дворце культуры под- 
шипиикового завода пред
ставили зрителям М. Богин 
и Т. Самойлова. Кинокоме
дию «Семь невест ефрей
тора Збруева» представля
ли п кинотеатре «Сибиряк» 
и в Доме культуры ГРЭС-2 
Л. Шагалова, М. Вертин
ская и Б. Цимба.

* *
В кинотеатре «Пионер» 

начался ретроспективный 
показ кинофильмов. Здесь 
перед демонстрацией «А н
ны Карениной» и «Ярости» 
выступали Т. Самойлова и 
Е. Матвеев.

* * *
Во второй день фестива

ля —  вчера —  фильм «Бе
лорусский вокзал» шел в 
кинотеатре «Сибиряк» и в 
Доме культуры подшипни
кового завода. Здесь с ки
нозрителями встречались 
В. Белокуров, Л. Лужина и 
Р. Куркина.

* *• *
В кинотеатре им.

М. Горького перед филь
мом «Салют, Мария!» со
стоялась творческая встре
ча зрителей с В. Владими
ровой и С. Жгун. Кинозри
тели, пришедшие на фильм 
«Опекун» в кинотеатр 
им. Черных, тепло встрети
ли К. Сорокина, Г. Тонунца 
и Г. Яцкину.

* * *
Фильм «Счастье Анны» 

шел в Доме культуры 
ГРЭС-2, Здесь выступали 
Ю. Рогов, В. Теличкина и 
Е. Матвеев. В Доме куль
туры завода «Томкабель» 
кинокартину «О любеи» 
представили ее , постанов
щик Н. Богин и Т. Самой
лова. В кинотеатре «Ок
тябрь» и Доме культуры 
ТЭМЗа киноленту «Семь 
невест ефрейтора Збруева» 
представила «одна из не
вест» —  М. Вертинская, а 
также Л. Шагалова и 
Б„ Цимба.

ш ш ш ш

19 мая —  «Одолень-трава»,
Начало —- в 14 часов. 
«Любовь без прописки».
Начало — в 19 час: 30 мин.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового =

ЗАВОДА I
«Счастье Анны» —  16. 18..... Н

20-30. Встречи с популярными S
артистами и режиссерами ки- •=
но —  18, 20-30 . =

С 1 ПО Новосибирский Государственный ордена Трудового Красного Знамени 
30 ИЮНЯ драматический театр „Красный факел- gГ А С Т Р О Л И

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Семь невест ефрейтора 

Збруева» —  8-40. 10-ЗЬ, 12-20, 
14-10, 16, 17-50, 19-40. 21-50.

«СеМь невест ефрейтора 
Збруева» —  9-10, 11, 12-50,
14-40, 16-30, 18-50, 20-40 , 22-30.

Зал кинохроники —  «Чай
ковскому посвящается» —
9- 15, 11-25. 13-35, 15-45, 17-55. 
«Тысяча журавлей», «ОАР —  
фронт борьбы» —  10-20, 12-30, 
14-40, 16-50, 21-10. Народный 
кинофестиваль. «Историко-ре
волюционные фильмы 30-х 
годов» —  19. Встречи с участ
никами кинофестиваля.

«ОКТЯБРЬ»
«Салют, Мария!» (две серии) 

—  9, 11-30, 14. 16-30, 19, 21-55. 
«Салют, Мария!» (Две серии) 

12, 14-30. 17, 19-30, 22. Для 
детей —  «Удивительный за
клад» —  9, 10 30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Белорус

ский вокзал» — 9. 10-55, 12-40,
14- 35, 16-30. 22-30. В 18-25. '
20-40 состоятся творческие 
встречи с участием режиссе
ров и популярных артистов 
советской кинематографии.

Малый зал —  «Песни моря» 
*— 8-40, 10-20, 12. 13-40, 15-20.

«СИБИРЯК»
«Опекун» — 10-20. 12, 13-40,

15- 20, 17. Встреча с актерами 
кино — в 18-40, 20-40.

«ПИОНЕР»
• «Серебряные трубы» —  9,
10- 40. 12-20. 14, 15-40. «Осен
ние свадьбы» —  17-20. «Дикий
мед» —  19-25, 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Риск»» —  16, 18, 20.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
«В 12 часов придет босс» —

16, 18. 20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Всего один месяц» —  15,

17, 19, 21.

СРЕДА, 19 мая 
ТОМСК

17.30. Молодежная програм
ма' «Факел». Твой друг — во
жатый. Наше интервью. 18.30. 
Музыкальный антракт. 18.35. 
Новости.

МОСКВА
19.00. «С днем .рождения, 

пионерия!» Передача, посвя
щенная Дню рождения пио
нерской организации имени 
В. И. Ленина. Трансляция с 
Красной площади. 20.00. Спор
тивный дневник. 20.45. В 
эфире — «Молодость». «Моло
дость в двух измерениях». —- 
Встреча с поэтом Юлией Дру
ниной. 21.30. И. Голосовский. 
«Где ты?» Телеспектакль. 
23.00. Чемпионат СССР по 
футболу. «Арарат» (Ереван) ~г . 
«Кайрат» (Алма-Ата). 2-й тайм, 
23.45. Концерт лауреатов меж-, 
дународных конкурсов балета.

= В помещении драматического театра. |

Томский медицинский ин
ститут. Объявляет; ЧТО 2 ИЮНЯ, 
в 14 часов, в актовом зале со
стоится ЗАЩИТА ДИССЕРТА
ЦИИ на соискание ученой сте
пени доктора медицинских 
наук В. А. Рудневым на тему: 
«Ходьба человека в норме, 
при патологии и восстановле
ние ее методом экзогенной 
ритмической стимуляции».

С диссертацией можно оз
накомиться в медицинской 
библиотеке.

Томскому коммунально- 
строительному техникуму) 
требуется секретарь учеб
ной части, умеющий печа
тать на пишущей машинке.

Обращаться: г. Томск,
Обруб, 4, к директору.

Томскому областному 
объединению «Межколхозн 
строй» требуются каменщи
ки на строительство 70-квар- 
тирного жилого дома в горо
де Томске. Лицам, постоян
но работающим на строи
тельстве дома, гарантирует
ся получение квартир после 
сдачи его в эксплуатацию.

Обращаться по адресу: 
г. Томск. улица Герцена. 
72-а, отдел .кадров; телефон 
№ 4?27-71.

С 4 по 13 июня 1971 года
ДВОРЕЦ СПОРТА 

БОЛЬШИЕ КОНЦЕРТЫ
Московского государственного 

МЮЗИК-ХОЛЛА (состав ПО человек).
В программе — «Избранные страницы».
Подробности в афишах.
Справки по телефонам: Js&JSTe 4-47-77.-4-32-56. 

2-44-87, 2-55-04.

ВНИМАНИЮ
МИЧУРИНЦЕВ!

С 22 мая будет введен 
дополнительный поезд, кото
рый-, будет ходить, по выход
ным дням.

МЕНЯЮ благоустроен
ную комнату в г. Мурманске 
на любую квартиру в г. ТЬм- 
ске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Кулагина, 31, кв. 24, в 
любое время.

Для работы в спецавтохозяйстве требуются: 
шоферы, автогрейдеристы, трактористы, "автосле
сари, автомеханики, карбюраторщнки, столяр-плот
ник, токари, слесари по оборудованию, сантехники, 
автоэлектрикн, газоэлектросварщики, грузчики 
на спецавтомашины, дорожные рабочие по уборке 
улиц.

Обращаться: г. Томск, ул. Карташова, 47, теле
фон №  4-40-42.

Для работы в комбинате коммунальных пред
приятий Кировского райисполкома требуются: 

банщики, уборщики, бульдозерист, слесари, кас
сир, водолазы, теплотехник.

Обращаться, г. Томск, пр. Фрунзе, 112, телефон 
№ 4-33-91.

Для работы в комбинате коммунальных пред
приятий Ленинского райисполкома требуются: 

кочегары дипломированные, трапонисты, подкат
чики, бульдозеристы, грейдеристы, мотористы на 
нотокатки, завхоз, механик, главный инженер.

Обращаться: пос. Каштан, телефон Ма 2-58-91.
Для работы в трамвайно-троллейбусном управ

лении требуются:
плотники, каменщики, маляры, штукатуры, сле
сари, электромонтеры, шоферы, рабочие пути, кон
дуктора, контролеру, диспетчеры.

Обращаться- г. Томск, ул. Енисейская, 33, теле
фоны МгвМ« 4-23-48, 4-30-40.

Для работы в ремонтно-строительном участке 
зеленого строительства требуются: 

трактористы, шоферы, механик, разнорабочие (муж
чины, женщины и подростки), начальник снабже
ния.

Обращаться: г. Томск, ул. Яковлева, 76, телефон 
№ 2-44-36.

Для работы в спецуправлении «Гидродормост» 
требуются:

дорожные рабочие, бульдозеристы, машинисты на 
асфальтоукладчики, шоферы, слесари-ремонтники, 
машинисты асфальтосмёсителей, машинисты камне
дробилок, слесари по; оборудованию, кочегары, до- 
знровщики.

Обращаться: г. Томск, пер. Школьный. 6, теле
фон -No 2-39-93. ;;; ,

Для работы в «Томскгорсвет» требуются: 
мастера-электрики, шоферы I. II классов, трактори
сты, кодшрессировщики, рабочий, электромонтаж
ники, механик, экономист.

Обращаться, г. Томск, ул. Б. Подгорвая/ 13. те
лефон №  2-42-36.. ;

Томский приборострои
тельный техникум пригла
шает на работу с нового 
учебного года заместителя 
директора по производст
венной работе • и преподава
теля технической механики.

Обращаться: г. Томск,
ул. Студенческая, 41, теле
фоны 4-43-77. 4-64-66.

Учебный комбинат Том
ского управления строитель
ства производит набор на 
курсы мастеров по железо
бетонным конструкциям. 
Принимаются лица, имею
щие образование 10 клас
сов, отслужившие в армии. 
Обучение производится с от
рывом от производства:

шоферов 3-го класса. 
Принимаются лица, имею
щие образование не ниже 
8 классов. Обучение произ- 

* водится без отрыва от про
изводства.

Принятым на курсы с от
рывом от производства вы
плачивается стипендия в 
размере 70 рублей в месяц. 
Начало занятий — с 15 мая.

Обращаться: г. Томск,
ул. Алтайская, 159, учеб
ный комбинат, телефон 
№  4-44-93.

СПОРТ СПОРТ #  СПОРТ #  СПОРТ ©  СПОРТ

НАКАНУНЕ ЗОНАЛЬНЫХ
Состоялось первенство об

ласти по скоростным видам 
подводного плавания. За ку
бок обкома ДОСААФ боролись 
четыре команды: СКАТ (7ТУ), 
«Афалина» (ТПИ), «Сатурн» 
(НИИЭМ) и «Акеанавт».

В нырянии на 25 метров 
порадовала своим результа
том ученица 8-го . класса 
спортсменка СКАТа Ира Авде
ева. Ее результат —  10 се
кунд —  равен официальному 
мировому рекорду, Ира ны
ряла в моноласте —  послед
ней новинке аквалангистов. 
В плавательных видах вновь 
отличилась Ира Авдеева, су
мевшая завоевать звание чем
пионки области на дистант 
циях 100 и 400 метров.

В командном зачете чем
пионом области стала универ
ситетская команда, на втором 
месте нлуб «Акванавт», на 
третьем —  клуб «Афалина». 
По результатам этих соревно
ваний сформирована сборная

команда области, . которая в 
июне выступит на зональном 
первенстве РСФСР в Новоси
бирске.

В. ТИТОВ.

В личном чемпионате Том
ска по боксу участвовало 60 
спортсменов. Первенствовали 
а основном представители ву
зов: Ю. Кан (ТЛИ), А. Матха- 
ликов (ТМИ), В. Маслов, 
Б. Бекжанов (оба ТПИ), .В. Ан- 
жиякин («Динамо»), Н. Павлов 
(ТИРиЭТ), Н. Могильников 
(ТМИ), Б. Брагин (ТГПИ), 
В. Першин (ТМИ) и А. Шанин 
(ТПИ). У юношей большинство 
призовых мест выиграли ди
намовцы.

Проведенные соревнования 
определили кандидатов в со
став сборной команды обла
сти, которой придется поме
риться силами с сильнейши
ми боксерами Сибири.

О. МИРЕЦКИИ.

ВО ВТОРОМ ЭШЁЛОНЕ

Управление коммунально
го хозяйства горисполкома 
доводит до сведения граж
дан г. Томска, руководителей 
прокатных пунктов, спор
тивных баз, имеющих в поль
зовании. велосипеды, мо
педы, мотоциклы с объ
емом цилиндра до
49,8 куб. сантиметров, .что 
регистрация велосипедов, 
мопедов,; мотоциклов в 1971 
году производится по втор
никам и четвергам, с 9 до 
17 часов, в здании гориспол
кома (г. Томск, пр. им. Лепи
на, 73. этаж 1).

Редакции газеты «Крас
ное знамя» срочно требует
ся квалифицированная ма
шинистка.

Обращаться: г. Томск,
п-р: Ленина, 66, ком. 4.

Федерация футбола РСФСР 
сообщает результаты матчей 
чемпионата страны среди 
команд второй группы (ше
стая зона), состоявшихся 16 
мая: «Сахалин» (Южно-Саха
линск) —  «Вулкан» (Петро- 
павловск-Камчатский) —  1:0,
«Амур» (Благовещенск) —  
«Восток» (Усть-Каменогорск) 
—  1:0, СКА (Чита) —  «Спар
так» (Семипалатинск) —  2:0,

«Селенга* (Улан-Удэ) — «Трак
тор» (Павлодар) — 1:0, «Старт» 
(Ангарск) —  «Динамо» (Цели
ноград) —  0:1, «Аэрофлот*
(Иркутск) —  «Иртыш» (Омск) 
~  1:0, «Автомобилист» (Крас» 
моярск) —  «Зауралец» (Кур
ган) —  1:1, «Металлург» (Но
вокузнецк) —  «Дзержинец* 
(Новосибирск) —  1:2.

(ТАСС).Е Щ Е  О Д Н А  Н И Ч Ь Я
Третья партия четверть- дящего в Москве, заверши^ 

финального шахматного мат- лась вничью на 35-м ходу, 
ча Геллер— Корчной, прохо- (ТАСС).
"""""" *""......  ■ —  . 'Г 11— — — — —  Г I

ИЗВЕЩЕНИЕ
20 мая 1971 г., в 7 часов 

вечера, в помещении Дома 
культуры ТЭМЗа (пр-т Лбг 
нина, 39) состоится вечер 
вопросов и ответов, на меди- . 
циискиё темы . — ; заключи
тельное занятие народного 
университета здоровья. N/N's 

В вечере примут- участив 
профессора и дсЖеиты Том
ского медицинского инсти-

тута, руководители гор- 
здравотдела, главные врачи 
и врачи лечебно-профилак
тических учреждений.

В заключение вечера бу
дут продемонстрированы 
новые;. санитарно-просвети
тельные кинофильмы.

П ригцашаем читателей 
на этот, вечер. .

(СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 21 МАЯ 
с. г.).
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